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– Петр Петрович,  в наши 
дни  Коммунистическая пар-
тия стала фактором, опре-
деляющим жизнь в стране. 
Времена изменились. КПРФ – 
большая политическая  сила, 
представленная во всех зако-
нодательных органах регио-
на.  Вы недавно участвовали 
в работе XV съезда КПРФ в 
Москве. Какие у вас впечат-
ления от этого партийного 
форма?  

– К работе съезда было 
приковано  пристальное вни-
мание  не только в нашей 
стране, но и  за рубежом. До-
статочно сказать, что на фо-
рум коммунистов приехали  
95 делегаций коммунистиче-
ских,  рабочих, левых партий 
со всех концов мира – Кубы, 
Китая, Вьетнама, из бывших 
советских республик. Тако-
го широкого международно-
го представительства, отме-
чу, не было ни на одном съез-
де КПСС! Это свидетельство 
того, что с возросшим ав-
торитетом КПРФ считают-
ся. Это мощная оппозицион-
ная партия, отражающая ин-
тересы народа. Не случайно 
и то, что президент Путин на-

правил приветственное  по-
здравление  по случаю от-
крытия XV съезда КПРФ. На 
форуме партию представля-
ли 317 делегатов из всех ре-
гионов РФ, 700  партийных 
активистов и молодых комму-
нистов. Самая крупная деле-
гация была от нашей краевой 
организации КПРФ. Это тоже 
отражение реальности: Крас-
ноярское региональное отде-
ление КПРФ – второе по чис-
ленности в России.  

Отчетный доклад съезду,  
который сделал  лидер КПРФ 
Г. А. Зюганов, Программа 
партии имеют огромное зна-
чение не  только для комму-
нистов нашей страны, но и 
для братских партий всего 
мира. Это наша боевая плат-
форма на ближайший пери-
од. Важно и то, что отчетный 
доклад ЦК  был опубликован 
в СМИ  за две недели до на-
чала работы съезда, переве-
ден на английский и испан-
ский языки. Зарубежные го-
сти четко представляли себе 
масштаб деятельности пар-
тии, ее тактику и стратегию. 
Работу съезда широко и, что 
немаловажно, относительно 

объективно отражали веду-
щие СМИ России и мира. 

Форум коммунистов  про-
шел в откровенной товари-
щеской, деловой атмосфере. 
Одной из важнейших задач, – 
сказал на съезде КПРФ Г. А. 
Зюганов, – является переход 
нашей  партии от обороны к 
наступлению, движение  по 
пути построения в России об-
новленного  социализма XXI 
века.  На этом и будут сосре-
доточены  усилия коммуни-
стов нашего края.  На съезде 
работе регионального отде-
ления  КПРФ была дана высо-
кая оценка, и мы полны реши-
мости работать еще лучше, 
еще эффективнее.    

На XV съезде подавляю-
щим большинством голосов 
Г. А. Зюганов был переиз-
бран лидером КПРФ.  На кри-
тику наших оппонентов, что, 
дескать,  партия архаична,  

малочисленна, ее большин-
ство – пожилые люди,  мож-
но ответить, как говорится,  
с фактами в руках. Числен-
ность  КПРФ выросла до  158 
тысяч человек. В последние 
годы  ее состав существен-
но омолодился,  уже 10% чле-
нов нашей партии – люди до 
30 лет, и этот процент год от 
года растет. Средний возраст 

членов ЦК КПРФ – 50 лет, а  
кандидатов в ЦК – 39 лет. В 
партии  растет и крепнет до-
стойная смена. С удовлетво-
рением отмечу, что в руко-
водящих органах партии до-
стойно представлена наша 
краевая организация. В чис-

ле членов ЦК КПРФ два на-
ших коммуниста – первый се-
кретарь крайкома П. П. Мед-
ведев и первый секретарь 
Минусинского горкома А. П. 
Новак. Кандидатами в члены 
ЦК избраны секретать край-
кома по идеологии, моло-
дой, грамотный, перспектив-
ный коммунист А. Н. Амосов 
и первый секретарь крайкома 
комсомола Р. Т. Тамоев. Чле-
ном ЦКРК избран наш това-
рищ В. С. Бедарев. О каком 
застое, скажите, может идти 
речь? Это выдумки оппонен-
тов, не  более того. 

– Из всего сказанного вами 
явствует, что прошедший 
съезд КПРФ был не просто 
плановым мероприятием, но 
и обсудил и принял  впечатля-
ющую программу действий. А 
текущие проблемы страны 
обсуждались?   

– Да, в докладе, прени-
ях и резолюции съезда это 
нашло должное отражение.  
Так, коммунисты России счи-
тают, что нашему правитель-

ству надо как можно быстрее 
отказаться от членства в ВТО.  
Оно не выгодно стране, ибо 
окончательно превращает 
Россию в сырьевой придаток 
Запада. Мы не конкурентны 
на мировом рынке. С помо-
щью ВТО добиваются остатки 

нашего разваленного либе-
рал-рыночниками  сельского 
хозяйства. Продовольствен-
ная зависимость страны от 
импорта продовольствия до-
стигла  критического  уровня.  
Нанесен урон сохранившим-
ся еще промышленным пред-
приятиям, среднему и мало-
му бизнесу, о которых толь-
ко на словах печется  наша 
власть. Экономика страны за 
несколько месяцев пребыва-
ния в ВТО уже потеряла мил-
лиарды рублей, а главные 
беды  нас ждут впереди. Это 
наглядно видно и на примере 
нашего края. 

Мы, депутаты фракции 
КПРФ  в Законодательном со-
брании, неоднократно пред-
лагали министрам правитель-
ства региона: проанализируй-
те ситуацию, разберитесь, по-
чему в наших магазинах и на 
рынках мало свинины, говяди-
ны, мяса птицы, овощей, про-
изведенных в своем  регионе? 

Почему на прилавках пре-
обладает импортная и из 
других краев и областей  за-
везенная продукция? Поче-
му не вкладываются средства  
в развитие сельского хозяй-
ства края? А те ссылаются на 
правила ВТО и рынка. Ну раз-
ве можно так хозяйствовать?

Второе. Мы, коммунисты, 
решительно выступаем про-
тив того, что миллиарды рос-
сийских денег ежегодно  уте-

КПРФ и общество

Áóäóùåå – çà ñîöèàëèçìîì! 
Первый  секретарь Красноярского краево-

го комитета КПРФ, лидер фракции коммуни-
стов в Законодательном собрании края П. П. 
Медведев принял участие в программе «Один 
на один» телеканала «Енисей». Предлагаем 
читателям газеты его ответы на вопросы кор-
респондента. 

В руководящих органах пар-
тии достойно представлена 
наша краевая организация. 

Знай наших! Местное самоуправление

Абанский 
тупик

ЕМЕЛЬЯНОВО. На расширенный пленум прибыли не толь-
ко члены райкома, но и рядовые коммунисты, и это  говорит о 
том, что здесь существует довольно мощная, значимая, пользу-
ющаяся авторитетом партийная организация. Приятно, что ра-
бота такого форума традиционно начинается с приема в ряды 
КПРФ как молодых людей, так и ветеранов Великой Отече-
ственной войны.  По главному вопросу – о работе XV съезда 
КПРФ – с обстоятельным докладом выступил секретарь крае-
вого комитета КПРФ Александр АМОСОВ. Один из главных 
пунктов постановления пленума – изучить материалы съезда, 

донести слово партии до коммунистов и жителей района, решения 
съезда сделать руководством к действию.

КАРАТУЗСКОЕ. Об итогах съезда на встрече с партийным ак-
тивом рассказал делегат форума, первый секретарь Минусинского 
горкома партии Андрей НОВАК. Он ответил на вопросы участни-
ков встречи.

УЯР. В краевой партийной организации проходят собрания, на 
которых делегаты и участники XV съезда КПРФ делятся впечат-
лениями от форума коммунистов. В восточной группе районов 
прошли собрания в Бородино, Заозёрном, Зеленогорске и Ирбее.  

В Уяре побывали делегат съезда Алексей СЛОНОВ и участ-
ник Анна ГНУСКОВА. Участники встречи заслушали доклад 
об итогах  съезда, изменениях в Уставе партии. Принято поста-
новление об активизации работы местного отделения КПРФ, 
намечены мероприятия по пропаганде решений XV съезда. 

ДИВНОГОРСК. Перед началом работы расширенного пле-
нума горкома был показан видеофильм о работе съезда. Моло-
дым коммунистам вручили партийные билеты, а группе това-
рищей – юбилейные медали и Почетные грамоты ЦК КПРФ  
в честь 20-летия КПРФ. Впечатлениями о партийном форуме 
поделился делегат съезда, первый секретарь крайкома комсо-
мола Роман Тамоев. Пленум прошел в дружеской  обстановке, 
его участники делились мнениями, выдвигали конструктив-
ные предложения о дальнейшей работе. 

Партийная
хроника Донести слово партии до каждого

Î, ×ÒÎ Â ÐÎÑÑÈÈ âîðóþò, – íå 
òàéíà. Ýòî ïî÷òè íàöèîíàëüíàÿ 
îñîáåííîñòü, êàê è âåëèêàÿ òÿãà 
ê ñïèðòíîìó. Íå ïîäóìàéòå, ÷òî 
àâòîð ÷åðíèò ñâîé íàðîä. Áîæå 

óïàñè! Ïðîñòî ýòî îáùåèçâåñòíûé, õîòÿ è 
íåïðèÿòíûé  ôàêò. Íî òàêîãî  ãèãàíòñêî-
ãî ðàçìàõà  âîðîâñòâà, êàê â ïîñëåäíèå  
äâàäöàòü ëåò, ñòðàíà ñ ìíîãîâåêîâîé èñòî-
ðèåé åùå íå çíàëà! È, ÷òî ïðèíöèïèàëüíî 
âàæíî, ãëàâíûå è êðóïíûå âîðþãè â  Ðîñ-
ñèè XXI âåêà – íå  ïðîñòîé ëþä, à âûñîêî-
îïëà÷èâàåìûå ÷èíîâíèêè, âêëþ÷àÿ ìèíè-
ñòðîâ è âûñîêóþ àäìèíèñòðàöèþ. 

Ìàñøòàá õèùåíèé ãîñóäàðñòâåííûõ 
ñðåäñòâ ïîðàæàåò. Òàùàò ïî-êðóïíîìó, 
ìèëëèîíàìè è ìèëëèàðäàìè. Òîëüêî â ìè-
íóâøåì ãîäó, ñîîáùèë ñòðàíå è ìèðó ãëà-
âà Ñ÷åòíîé ïàëàòû ÐÔ Ñ. Ñòåïàøèí, èç 
áþäæåòà ñòðàíû ïîõèùåíî îêîëî òðèëëè-
îíà ðóáëåé. Óêðàäåíà äåñÿòàÿ ÷àñòü  ôåäåðàëüíîãî áþäæåòà, ôîð-
ìèðóåìîãî, êàê èçâåñòíî, èç äîõîäîâ  è íàëîãîâ. Íàøèõ ñ âàìè, 
ãðàæäàíå,  äåíåã. Òåõ, ñàìûõ, êîèõ íå õâàòàåò, êàê óáåæäàþò íàñ 
ïðåçèäåíò è ïðåìüåð, äëÿ áîðüáû ñ èíôëÿöèåé, äëÿ  ïðèëè÷íûõ 
çàðïëàò áþäæåòíèêàì, èíäåêñàöèè  ïåíñèé.

Øèðîêîìàñøòàáíàÿ ðàñòàùèëîâêà, êàê ÷óìà, ïðèøëà â ñòðàíó 
âìåñòå ñ ðàñïàäîì ÑÑÑÐ. È ýòî – òåïåðü-òî,  çàäíèì óìîì,  ìû ïî-
íèìàåì! – íå ñëó÷àéíîå ñîâïàäåíèå, à ðåçóëüòàò ïåðåñòðîéêè-êà-
òàñòðîéêè. È êîãäà â 1989-1991 ãã. ñòðàíà ïîêàòèëàñü ïîä îòêîñ, 
òå, êòî îðãàíèçîâàë ýòîò áàðäàê, òîëüêî ïîñìåèâàëèñü è ëîâèëè 
êðóïíóþ ðûáó â  ìóòíîé âîäå. Ïîçæå, êîãäà íàä Êðåìëåì  âçâèë-
ñÿ âëàñîâñêèé ôëàã, îíè óæå íè÷åãî íå áîÿëèñü. Ïðîáèë  èõ çâåçä-
íûé ÷àñ.  

Ïîòîì áûëà åùå îäíà, óæå âñåðîññèéñêàÿ ðàñòàùèëîâêà, íà-
çâàííàÿ ïðèâàòèçàöèåé. Íîâûå õîçÿåâà æèçíè, íà 90% ïðåäñòà-
âèòåëè ìàëîãî, íî øóñòðîãî íàðîäà,  ïðîâåðíóâ ýòó ñàìóþ áîëü-
øóþ àôåðó ÕÕ âåêà, ïîäåëèëè ìåæäó ñîáîé æèðíûå êóñêè îáùåíà-
ðîäíîé ñîáñòâåííîñòè. Åëüöèí è Ãàéäàð îòäàëè Ðîññèþ  åâðåéñêèì 
ìàðîäåðàì. Èç íèõ è âûêóêëèëèñü  íàøè îëèãàðõè.  Åùå â êîíöå 
80-õ  èíæåíåð Áåðåçîâñêèé çà äåíüãè ïèñàë äèïëîìû, ïîòîì òîðãî-
âàë øòàíàìè â Äàãåñòàíå. Íî, ïðîâåðíóâ íåñêîëüêî êðóïíûõ àôåð, 
â íà÷àëå 90-õ  ñòàë îäíèì èç áîãàòåéøèõ è âëèÿòåëüíåéøèõ  ëþäåé 
â ñòðàíå, à ïîòîì è ñåðûì êàðäèíàëîì ïðè Åëüöèíå. È ëèøü êîã-
äà âëàñòü ïåðåøëà  ê Â. Ïóòèíó, èíòðèãàí Áåðåçîâñêèé ñ÷åë çà áëà-
ãî óåõàòü â Ëîíäîí. Ãäå íà äíÿõ åãî, ïîõîæå, è  ïîâåñèëè. Ñëèøêîì 
ìíîãî çíàë, øåëüìà.  

À âîò äðóãèå ìàõðîâûå ìîøåííèêè è îëèãàðõè åëüöèíñêîãî ðàç-
ëèâà è ïîíûíå ïðîöâåòàþò è ïðîäîëæàþò ãðàáèòü Ðîññèþ, ïðÿ÷à 
äîõîäû â îôôøîðàõ, Øâåéöàðèè, Àíãëèè, ïðèîáðåòàÿ äîðîãóþ çà-
ðóáåæíóþ íåäâèæèìîñòü, ÿõòû è àâèàëàéíåðû. Â  ëþáèì÷èêàõ âëà-
ñòè ìèëëèàðäåð Àáðàìîâè÷, áûâøèé «êàññèð» ñåìüè  Åëüöèíà. Íà 
ïëàâó îëèãàðõè Ôðèäìàí,  Âåêñåëüáåðã,  Äåðèïàñêà è äðóãèå èç-
âåñòíûå «æèðíûå êîòû». Ïðè õëåáíîé äîëæíîñòè è â ôàâîðå ó âëà-
ñòè ×óáàéñ, ïðîâåðíóâøèé ÷åêîâóþ «ïðèõâàòèçàöèþ».  Óæå ïðè Ïó-
òèíå ðûæåìó àâàíòþðèñòó  ïîðó÷èëè ðåôîðìèðîâàíèå ÐÀÎ «ÅÝÑ 
Ðîññèè». Îòðåôîðìèðîâàë – ðàçâàëèë. Óøåë, îäàðèâ íàïîñëåäîê 
ñîó÷àñòíèêîâ «ðåôîðìû» è ñåáÿ ìíîãîìèëëèîííûìè áîíóñàìè. 
Ñåé÷àñ âîðî÷àåò íàíîòåõíîëîãèÿìè, «îñâàèâàÿ» êàçåííûå ìèëëè-
àðäû. ×òî æå êàñàåòñÿ ðåôîðìèðîâàííîé ×óáàéñîì ýíåðãåòèêè, òî 
íà äíÿõ ìèíèñòð À. Íîâàê çàÿâèë, ÷òî «…íà ïðîãðàììó ìîäåðíèçà-
öèè îòå÷åñòâåííîé ýíåðãåòèêè, ðàññ÷èòàííîé äî 2020 ãîäà, ïîòðå-
áóåòñÿ  11 òðèëëèîíîâ ðóáëåé». Êàê âàì ýòî íðàâèòñÿ? À êóäà æå 
óøëè ñîòíè ìèëëèàðäîâ,  âûäåëåííûõ äëÿ ýòîé æå öåëè â ñâîå âðå-
ìÿ ×óáàéñó? Íåòðóäíî äîãàäàòüñÿ – íå òóäà. Êàê ñëåäñòâèå – êà-
òàñòðîôà íà Ñàÿíî-Øóøåíñêîé ÃÝÑ. Ïîãèáëè 76 ÷åëîâåê, â âèíî-
âíûå, â òîì ÷èñëå ×óáàéñ,  äî ñèõ ïîð íå ïîíåñëè íàêàçàíèå. 

Óæå ïî÷òè ãîä íà ñëóõó êðóïíûå õèùåíèÿ â Ìèíèñòåðñòâå îáî-
ðîíû. Òîëüêî â «Îáîðîíñåðâèñå», âîçãëàâëÿåìîì ïîäðóãîé ýêñ-
ìèíèñòðà Âàñèëüåâîé,  óêðàäåíî, ïî ïîñëåäíèì äàííûì, áîëåå 13 
ìèëëèàðäîâ ðóáëåé. Ãäå Ñåðäþêîâ? Îòñòðàíåí. Â ðåçåðâå Âåðõîâ-
íîãî. Çàìåòàåò ñëåäû, êàê è åãî ïîäîïå÷íàÿ Âàñèëüåâà.

 Íà îäíèõ òîëüêî ãîñçàêóïêàõ ïðè÷àñòíûå ê êðóïíûì îáîðîííûì 
êîðïîðàöèÿì ÷èíû âîðþò ñòîëüêî, ñêîëüêî ôåäåðàëüíûé áþäæåò 
òðàòèò íà îáðàçîâàíèå, êóëüòóðó è ñïîðò âìåñòå âçÿòûå. 

Ê íåæíûì ðó÷êàì áûâøåãî ìèíèñòðà ñåëüñêîãî õîçÿéñòâà Å. 
Ñêðûííèê, ïî äàííûì ÑÊ  ÐÔ, ïðèëèïëè â áûòíîñòü åå ãëàâîé «Ðî-
ñàãðîëèçèíãà» 39 ìèëëèàðäîâ ðóáëåé. Ãäå Ñêðûííèê? Äóìàåòå,  íà 
íàðàõ? Íè÷åãî ïîäîáíîãî. Ïîõîæå,  íèêòî  åå, êàê è Ñåðäþêîâà, 
ïðèâëåêàòü ê óãîëîâíîé îòâåòñòâåííîñòè  è íå ñîáèðàåòñÿ. Ñâîÿ. Èç 
êîãîðòû  íåïðèêàñàåìûõ. À íàø ïðåçèäåíò, êàê èçâåñòíî,  ñâîèõ íå 
ñäàåò.  Ïðè íåì ñåãîäíÿ,  â ñîâåòíèêàõ  è ïîìîùíèêàõ,  çàâàëèâøèå 
äåëî ýêñ-ìèíèñòðû Ãîëèêîâà, Ôóðñåíêî, Ëåâèòèí è ïðî÷èå, áûâ-
øàÿ æå íèêóäûøíèé ìèíèñòð ýêîíîìèêè ìàäàì Íàáèóëëèíà ê íà-
çíà÷åíèþ íà ïîñò ãëàâû Öåíòðîáàíêà ÐÔ. ×åãî æäàòü ñòðàíå îò òà-
êèõ «öåííûõ» êàäðîâ? 

Ãîä íàçàä, ïî äàííûì Ñ÷åòíîé ïàëàòû, 280 ìèëëèàðäîâ èñ÷åçëè 
èç Ôîíäà ðåôîðìèðîâàíèÿ ÆÊÕ. Îñóæäåííûõ òàê è íåò. Ìèëëèàð-
äû ðóáëåé óêðàäåíû ïðè ïîäãîòîâêå ñàììèòà ÀÒÝÑ âî Âëàäèâîñòî-
êå. Ãäå ïîñàäêè? Íåò. Ðàñõèòèòåëüíàÿ ãèäðà îáíàðóæåíà  â êîðïî-
ðàöèè «ÐóñÃèäðî». Áåç ïîñëåäñòâèé. Êðóïíûå õèùåíèÿ âûÿâëåíû â 
«íàóêîãðàäå» Ñêîëêîâî. Âèíîâíûõ íåò.  Â ôåâðàëå ñ.ã. ïî ëè÷íîìó 
óêàçàíèþ Â. Ïóòèíà óâîëåí ñ äîëæíîñòè âèöå-ïðåäñåäàòåëÿ Îëèì-
ïèéñêîãî êîìèòåòà è ïðåçèäåíòà ÎÀÎ «Êóðîðòû Êàâêàçà» ã-í Áèëà-
ëîâ, ïî  âèíå êîòîðîãî ñòîèìîñòü ñòðîèòåëüñòâà ðÿäà îëèìïèéñêèõ 
îáúåêòîâ â Ñî÷è âûðîñëà â ðàçû.  Ãäå Áèëàëîâ? Óáûë ïîñëå òðóäîâ 
íåïðàâåäíûõ îòäûõàòü  çà ãðàíèöó…     

Ýòî òîëüêî ìàëàÿ  ÷àñòü äëèííîãî ñïèñêà ìíîãîìèëëèàðäíûõ õè-
ùåíèé. Âåðøèíà àéñáåðãà. Ñòðàíó íàãëî ðàçâîðîâûâàþò. À âëàñòü 
òîëüêî èìèòèðóåò áîðüáó ñ ýòèì çëîì. Ñóäèòå ñàìè. Ïî èíôîðìà-
öèè Ñëåäñòâåííîãî êîìèòåòà ÐÔ,  â 2012 ãîäó â ñòðàíå áûëî âîç-
áóæäåíî íåñêîëüêî  òûñÿ÷  óãîëîâíûõ äåë ïî ôàêòàì êîððóïöèè è 
îòêðûòîãî âîðîâñòâà. Êàæåòñÿ, ìíîãî. Íî ýòî òîëüêî êàæåòñÿ. 90%  
ïðèâëå÷åííûõ ê îòâåòó – ìåëêàÿ ïëîòâà,   âðîäå âðà÷åé è ó÷èòåëåé, 
îáîðîòíåé â ïîãîíàõ, ìåëêèõ êëåðêîâ. Êðóïíûå æå êàçíîêðàäû, êòî 
õàïàåò ìèëëèîíû è ìèëëèàðäû,  â ñåòü íå ïîïàäàþò èëè, êàê Ñåð-
äþêîâ è Ñêðûííèê, îòäåëûâàþòñÿ îòñòàâêàìè è ëåãêèì èñïóãîì. 
Íåò, ëèáåðàëüíûì ïîäõîäîì è ïîëîâèí÷àòûìè ìåðàìè,  âðîäå ïî-
ñëåäíèõ óêàçîâ ïðåçèäåíòà î äåêëàðèðîâàíèè äîõîäîâ âûñîêèõ ÷è-
íîâíèêîâ,  ìîëîõ ðàñòàùèëîâêè â ñòðàíå íå îñòàíîâèòü.  Çà êàçíî-
êðàäñòâî è âçÿòî÷íè÷åñòâî â îñîáî êðóïíûõ ðàçìåðàõ íàäî äàâàòü 
ìàêñèìàëüíûå ñðîêè ñ íåïðåìåííîé êîíôèñêàöèåé èìóùåñòâà. 
Êàê ýòî áûëî ïðè È. Â. Ñòàëèíå. Òîãäà âîðîâ è æóëèêîâ êàðàëè, íå-
âçèðàÿ íà äîëæíîñòè è çâàíèÿ: ìèíèñòðîâ, ìàðøàëîâ, ÷ëåíîâ ÖÊ. 
Êîå-êòî ïîïàë è ïîä ðàññòðåë. À êàê èíà÷å?  Â Êèòàå è ñåãîäíÿ çà 
êàçíîêðàäñòâî è êîððóïöèþ êàçíÿò. Èáî òîëüêî ðåøèòåëüíûìè ìå-
ðàìè  ìîæíî ïîêîí÷èòü ñ ýòèì çëîì. Íå æäàòü æå,  ïîêà õàïóãè 
îêîí÷àòåëüíî ðàçâîðóþò  âñþ ñòðàíó? 

Ôðàêöèÿ  ÊÏÐÔ â Ãîñäóìå åùå äâà ãîäà íàçàä ïðåäñòàâèëà 115 
òûñÿ÷ ïîäïèñåé ãðàæäàí ÐÔ,  âûñêàçàâøèõñÿ çà  ðàòèôèêàöèþ ñò. 
20 Êîíâåíöèè ÎÎÍ ïî áîðüáå ñ êîððóïöèåé. Òàì ÷åòêî ñêàçàíî î 
êîíôèñêàöèè. Íî ïàðòèÿ âëàñòè ïî óêàçêå ñâûøå óïîðíî èãíîðèðó-
åò ýòîò äîêóìåíò. 

Íåëüçÿ íå ñêàçàòü è î äðóãîé ñòîðîíå áåñïðåöåäåíòíîãî âîðîâ-
ñòâà â Ðîññèè. Ýòà çàðàçà,  êàê ðæàâ÷èíà æåëåçî,  ðàçúåäàåò îñíî-
âîïîëàãàþùèå ìîðàëüíûå óñòîè îáùåñòâà, äèñêðåäèòèðóåò òàêèå 
ïîíÿòèÿ,  êàê ÷åñòü, ñîâåñòü, ïîðÿäî÷íîñòü. Âîðîâàòü ñåãîäíÿ íå 
ñòûäíî. Êàæäûé äåíü  íà âèäó è ñëóõó îãðàáèâøèå ñòðàíó îëèãàðõè, 
ñäåëàâøèå âëàñòü ñòàòüåé ëè÷íîãî îáîãàùåíèÿ âûñîêèå ÷èíîâíèêè 
è èõ æåíû. Îíè ïîêàçûâàþò ïðèìåð íàñåëåíèþ: íå áîéòåñü, äåëàé-
òå, êàê ìû. Âîðóéòå! Êóäà ïðèäåò ñòðàíà ñ òàêîé ìîðàëüþ – ïîíÿò-
íî. Äëÿ ðàñïàäà Ðîññèè ïðè  òàêîì ðàçìàõå âîðîâñòâà è  âíåøíèõ 
âðàãîâ íå íàäî. Ñàìè ðàçâàëèìñÿ.  

Ìûëüíàÿ îïåðà ïîä íàçâàíèåì «Áîðüáà ñ êîððóïöèåé â ÐÔ» ïðî-
äîëæàåòñÿ. Êàê ñïðîñèëè áû ðèìñêèå þðèñòû: cui prodest? (êîìó 
âûãîäíî?). Îòâåò î÷åâèäåí:  èì, êàçíîêðàäàì, è âûãîäíî.   

Россия погрязла
в коррупции

Комментирует первый секретарь край-
кома партии П. П. МЕДВЕДЕВ:

– Ситуация в Абанском районе, где значи-
тельная часть депутатов районного Совета и 
населения района выражает недовольство ра-
ботой главы администрации Михаила Кривиц-
кого, обнажает серьезный кризис не только в 
партии власти, но и в самой власти. Депутаты-
коммунисты на встречах с руководством края, 
на сессиях Законодательного собрания не раз 
затрагивали проблему кадров, которые могли 
бы стать главами городов и районов, квалифи-
цированно и профессионально вести это не-
простое дело. Но кадрами никто основатель-
но не занимался. Их подбирали по принципу 
личной преданности. В результате – во мно-
гих городах и районах проблем больше чем до-
статочно. Вот и работа М. Кривицкого вызва-
ла серьёзные нарекания. Не случайно депута-
ты-коммунисты первыми поставили вопрос об 
отставке главы района. Их поддержали колле-
ги по депутатскому корпусу, в том числе еди-
нороссы. Поводом стали личные качества Кри-
вицкого. Он не умеет работать с людьми: гру-
бит, унижает коллег. Многие стороны жизни 

в Абанском районе должны вызвать инте-
рес у следственных органов: надо изучить, 
куда исчезают бюджетные средства. Вполне 
ясно: ставленник «Единой России» не оправ-
дал надежд. 

Не так давно М. Кривицкий заявил, что 
намерен уйти в отставку, чтобы стабилизи-
ровать обстановку в районе. Затем совер-
шенно неожиданно глава сказал, что никуда 
уходить не будет и еще поработает на бла-
го района.

Но абанцы порядком устали от конфлик-
та. Если Кривицкий останется – мира и тол-
ка не будет, пользы району он не принесет.

Это противостояние обнажило грань дру-
гой проблемы. Кривицкий избирался главой 
из числа депутатов районного Совета. Так 
происходит и в ряде других муниципальных 
образований края. Коммунисты настаивают: 
нужны прямые выборы глав городов и райо-
нов, в том числе губернатора.

Те, кто внедрил и реализовал порочную 
систему выборов, должны быть наказаны.

В уставы края, городов и районов должны 
быть внесены соответствующие изменения.

Доблесть, честь 
благородство

Депутат фракции КПРФ 
Законодательного собра-
ния Александр Дьяков 
стал кавалером ордена 
«За мужество и гуманизм» 
II степени. Так оценила за-
слуги сибиряка Всерос-
сийская общественная 
организация «Ассоциация 
ветеранов боевых дей-
ствий органов внутренних 
дел и внутренних войск 
России». 

В дипломе, который Алек-
сандр Александрович полу-
чил вместе с орденом, на-
писано: «За доблесть, честь 
и благородство, поддержку 
ветеранского движения».

В свое время А. А. Дьяков, 
бывший работник МВД и ру-
ководитель частного пред-
приятия, оказал немалое со-
действие в оснащении сол-
дат и офицеров спецназа, 
которые направлялись в ко-
мандировки в горячие точ-
ки, всем необходимым. Вре-
мена были тяжелые и смут-
ные, и эта помощь имела 
исключительное значение: 
государство помогало сла-
бо. Дьяков не терял связи не 
только с ветеранами боевых 

действий в зонах конфлик-
тов, как мог, помогал семьям 
солдат и офицеров, погиб-
ших в горячих точках.

Соратники Александра 
Александрови-
ча оценили его 
вклад в патри-
отическое вос-
питание под-
растающего по-
коления. Яркий 
пример его де-
ятельности – I 
Всероссийский 
турнир по син-
кёкусинай ка-
ратэ памяти Ан-
дрея Матеро-
ва. А. А. Дьяков 
стал председа-
телем оргкоми-
тета этого пре-
стижного турнира. Это был 
подлинный праздник спор-
та – на него собралась эли-
та российского каратэ. При-
ехали команды почти из 
двадцати регионов России и 
спортсмены из Казахстана.

– Примечательно, что тур-
нир прошел 23 февраля, в 
День защитника Отечества, 
– говорит Александр Алек-

сандрович. – Надо было ви-
деть, как работали на арене 
каратисты, которым от 6 до 
21 года, с каким восторгом 
на них смотрели зрители!

Турнир посвя-
щался памяти Ан-
дрея Матерова. 
Обладавший фе-
номенальной во-
лей к победе, 
справедливый и 
открытый для всех 
парень, чемпион 
России, призер 
открытого чем-
пионата Швейца-
рии и чемпионата 
мира, Андрей тра-
гически погиб в 
январе прошлого 
года. В его квар-
тире начался по-

жар. Спасая мать, Андрей 
получил ожоги, от которых 
скончался через две недели.

– Мне приятно, что моя 
гражданская позиция полу-
чила такую высокую оценку, 
– говорит А. А. Дьяков.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора 

и с сайта sobranie.info

А протокол не подписали…
В минувшую пятницу в Абане прошла сессия рай-

онного Совета. Депутаты рассмотрели несколько 
важных для социально-экономической жизни рай-
она вопросов. Но главным, пожалуй, был пункт по-
вестки дня об отставке главы района Михаила Кри-
вицкого. 

Вопрос не праздный. Районный руководитель сво-
им стилем работы не только восстановил против себя 
часть депутатского корпуса, но и нажил недругов в ши-
роких общественных кругах.Голосовали.15 депутатов 
высказались за отставку Кривицкого, 12 выразили до-
верие главе. По закону протокол голосования должны 
подписать все участники этого, так сказать, мини-ре-
ферендума. Сторонники Кривицкого бумагу подписы-
вать не стали и покинули зал заседания. Протокол голо-
сования так и не был утвержден, «в связи с возникшей 
непредвиденной ситуацией»  – одному из депутатов не 
заменили испорченный бюллетень. Депутаты приняли 
решение назначить внеочередную сессию на 15 апреля уже с одним вопросом – о заявлении 
главы района Михаила Кривицкого о досрочном прекращении полномочий. О развитии собы-
тий мы сообщим.                                                                                       Пресс-служба крайкома КПРФ.

Продолжение темы – на 3-й странице и в статье «Единую Россию» ведут к краху» на 
2-й странице.

***
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(Окончание. Начало в № 3-9, 11, 13)
2011 год
Январь
Коммунисты Курагинского района на партийных собра-

ниях осудили раскольничьи действия так называемого «Со-
юза коммунистов».
Прошли массовые пикеты в рамках Всероссийской ак-

ции против повышения тарифов на услуги ЖКХ и цен на това-
ры первой необходимости.

Февраль
Прошло первое – организационное – заседание об-

новленного состава научно-методического совета крайко-
ма КПРФ.
Друзья, соратники провели чествование поэта, комму-

ниста, гражданина Владлена Белкина.
Коммунисты Краснотуранского района впервые высту-

пили в защиту уникального памятника природы – сосново-
го бора.
Красноярские коммунисты и их сторонники начали Все-

российский референдум.  На всенародное голосование вы-
носились актуальные вопросы.
В Красноярске прошел семинар руководителей регио-

нальных отделений КПРФ Сибири и Дальнего Востока. Об-
суждены вопросы тактики в ходе кампании по выборам в Го-
сударственную думу. По предложению коммунистов края 
участники семинара приняли обращение к Председателю 
ЦК КПРФ Геннадию Зюганову дать согласие баллотировать-
ся на пост президента РФ.

Март
Воссоздано городское отделение Всероссийского жен-

ского союза «Надежда России».
В рамках Всероссийского референдума коммунисты 

Минусинска провели акцию «Депутаты! Верните прямые вы-
боры главы города!».

Июнь
Бюро крайкома КПРФ приняло заявление, в котором 

подчеркивается необходимость продолжения строитель-
ства метро в Красноярске.
Делегация красноярских коммунистов приняла участие 

в фестивале левой прессы «Дни «Правды», который тради-
ционно с размахом проводит Новосибирский обком КПРФ.
При Красноярском городском отделении КПРФ созда-

на молодежная секция.
Коммунисты Красноярска провели массовый пикет у 

проходной ЭВРЗ в поддержку коллектива предприятия, ко-
торое власти бросили на произвол судьбы.

Август
Вышел первый полноцветный номер краевой партий-

ной газеты «За Победу!».
В крае прошла серия мероприятий в память о трагиче-

ских событиях августа 1991 года, когда произошел антиком-
мунистический переворот. Это были пикеты, раздача листо-
вок. 
Коммунисты Зеленогорска провели сплав по притоку 

Енисея реке Кан.
Делегация красноярских коммунистов приняла уча-

стие в работе IV съезда народных депутатов Сибири и Даль-
него Востока, на котором поддержано решение о выдвиже-
нии Председателя  ЦК КПРФ Геннадия Зюганова на пост пре-
зидента РФ. На съезде сформировано народное ополчение 
Сибири и Дальнего Востока.
В Красноярске прошел второй слет секретарей первич-

ных отделений.

 Октябрь
В краевом комитете КПРФ прошла встреча с инициа-

тивной группой по созданию регионального отделения сою-
за офицеров.

Ноябрь
Опубликована предвыборная программа Красноярско-

го краевого отделения КПРФ на выборах в Законодательное 
собрание.

2012
Январь
В рамках предвыборной кампании Председатель ЦК 

КПРФ Геннадий Зюганов опубликовал предвыборные обяза-
тельства перед гражданами России.
Коммунисты края включились в кампанию «Зюганов – 

наш президент!».
В Минусинске создано и начало работу городское отде-

ление организации «Дети войны».
Коммунисты Зеленогорска в рамках предвыборной 

кампании провели акцию «Красная черта».

Март
Коммунисты, общественность Красноярска широко от-

метили 85-летие Петра Мешалкина, историка, краеведа, пу-
блициста.
Прошли выборы президента. В Красноярском крае за 

Путина отдано 60,17% голосов, за Зюганова – 18,05%. Жи-
риновский набрал 8,61% голосов. Выборы проходили при 
массовых нарушениях, о чем краевой комитет КПРФ сделал 
заявление.

Апрель
Коммунисты края приняли участие во Всероссийской 

акции протеста под лозунгами «Россия без Путина!», «За 
честные выборы!», «За достойную жизнь!».
В Красноярске впервые прошел съезд депутатов-ком-

мунистов всех уровней. В его работе принял участие член 
Президиума ЦК КПРФ В. С. Шурчанов.
В крае широко отмечен 100-летний юбилей ленинской 

«Правды».
В городах и районах прошли мероприятия в честь 

90-летия пионерской организации.

Июнь
Коммунисты широко отметили День русского языка.
В Красноярске прошла научно-практическая конферен-

ция, посвященная проблемам повышения роли первичного 
отделения. В работе конференции принял участие и высту-
пил с докладом член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Д. Г. 
Новиков.
В День памяти и скорби в Зеленогорске стартовало об-

шественное движение «Бессмертный полк».

Июль
При поддержке ЦК комсомола и краевого комитета 

КПРФ впервые на красноярской земле прошел комсомоль-
ский слет «Торнадо-2012».
Коммунисты Зеленогорска поддержали акцию эколо-

гов по очистке территории у водопада на реке Богунай.

Август
Выездное заседание бюро крайкома и КРК прошло в 

селе Белый Яр Ачинского района. 
Выездное заседание фракции КПРФ Законодатель-

ного собрания прошло в Краснотуранске. Посвящено си-
туации вокруг уникального памятника природы - сосно-
вого бора, где ведется заготовка древесины.

Сентябрь
Состоялась 41-я отчетно-выборная конференция.
Газета «За Победу!» постановлением Президиума 

ЦК КПРФ награждена орденом «Партийная доблесть».

Октябрь
В Красноярске прошла конференция представите-

лей трудовых коллективов.
Начала работу агитбригада краевого комитета 

КПРФ.

Ноябрь
В ДК им. 1 Мая прошел отчет депутатов фракции 

КПРФ Законодательного собрания перед избирателями.

Декабрь
В Красноярске создано региональное отделение 

Всероссийского созидательного движения «Русский 
Лад».

КПРФ и общество

дела ни до экономики, ни до 
культуры, ни до проблем дет-
ства и малозащищенных сло-
ев населения. 

А как можно было  дове-
сти до ручки святую святых – 
оборону государства?! Ког-
да и  где такое было? При Со-
ветской  власти экс-министр 
Сердюков и его подруги – 
расхитительницы миллиар-
дов казенных денег давно бы 
сидели в тюрьмах с конфи-
скацией имущества. А они 
– на свободе и смеются над 
нами и такой импотентной 
властью. А ситуация в сфере 
ЖКХ? Это же настоящее из-
девательство над народом 
– все время растущие  тари-
фы и утечка средств. И ни-
кто не хочет навести поря-
док – ни власть, ни прокура-
тура, ни  полиция. О разгуле 
коррупции во всей пирамиде 
власти, начиная  сверху, мож-
но говорить часами. Настоя-
щей борьбы с эти злом, раз-
лагающим государство, нет. 
Власть и тут расписалась в 
своем  бессилии.

КПРФ решительно высту-
пает против  такой политики. 
На ХV съезде было  объявле-
но о необходимости созда-
ния правительства народного 

кают за границу, олигархи и 
владельцы крупных компа-
ний, в том числе госкорпо-
раций, хранят капиталы   в 
оффшорных зонах. Даже 
наш резервный фонд раз-
мещен в американских бан-
ках под смешной процент. В 
то же время страна занима-
ет миллиарды евро и дол-
ларов под бешеные процен-
ты. То есть, получается, мы 
подкармливаем загниваю-
щий империализм, спаса-
ем его от краха. Свежайший 
тому пример – банковский 
кризис на Кипре. Спасти эко-
номику Кипра  страны Евро-
союза решили за счет ино-
странных вкладов в его бан-
ки,   главным образом  рос-
сийских. Пошли на прямую 
экспроприацию чужих денег. 
Может,  хоть это научит че-
му-либо нашу власть и наших 
толстосумов. 

Отдельный разговор о на-
ших сиротах, отдаваемых-
продаваемых в страны За-
пада и США, где их зачастую 
убивают усыновители. Де-
сятки тысяч сирот ежегодно 
увозят за рубеж!  Да что ж мы 
за страна такая? Какое буду-
щее ждет Россию? Склады-
вается впечатление, что ру-
ководители страны смотрят 
на Россию глазами коман-
дированных дядей.  Им нет 

доверия. Только оно может 
спасти страну от грядущей 
беды. Будущее  России –  об-
новленный социализм. Про-
грамма КПРФ четко опреде-
лила пути выхода страны из 
кризиса,  и мы боремся за 
ее реализацию. У власти нет 
ни идеологии, ни четкой про-
граммы действий. На пер-
вом месте – потребитель-
ство и нажива любой ценой. 
Вспомните советское время: 
бесплатное жилье, бесплат-
ное образование и здраво-
охранение, занятость, пер-
спективы роста у молодежи, 
воспитание в духе патрио-

тизма и интернационализма, 
гигантские успехи в науке и 
культуре. Возьмите наш край  
с его богатейшими ресурса-
ми, с замечательным наро-
дом, построившим крупней-
шие в мире ГЭС и гиганты ин-
дустрии, роскошные театры и 
дворцы культуры. В один год 
сдавали, помню, крупнейшую 
в мире Красноярскую ГЭС, 
красивейший театр оперы и 
балета и завод телевизоров. 

А сегодня? Новую бензо-
колонку или котельную от-
крывают, а трезвон на всю 
губернию, власти города и 
края присутствуют на цере-
монии. Что солидного сда-
но в эксплуатацию за послед-
ние  двадцать лет дикого ка-
питализма, не считая трех 
вымученных агрегатов нача-
той еще при Советской вла-
сти Богучанской ГЭС? Где до-

стижения и успехи? Где про-
грамма развития  края? Ком-
мунисты региона, опытные 
руководители и патриоты ре-
гиона, такие, как  В. Н. Се-
вастьянов и В. И. Сергиен-
ко,  еще при  А. Г. Хлопонине  
такую программу подгото-
вили.  Губернатор  ее похва-
лил, а потом положил в дол-
гий ящик и  забыл, как и его 
преемник. 

Можно вспомнить и из 
года в год повторяющуюся 
ситуацию с горючим в крае. 
Как посевная и уборочная – 
так цены на солярку и бензин 
резко вырастают. Ну почему 
это происходит? У нас ведь 
есть региональная власть, 
способная регулировать 
цены,  обуздать бензиновых 
спекулянтов. Но ничего по-
добного она не предприни-
мает, отдав горючее на откуп 
рыночникам. 

Так работать, так хозяй-
ствовать нельзя. И мы, ком-
мунисты, намерены и впредь 
решительно бороться с та-
ким подходом к делу.

– Петр Петрович, перед 
эфиром с вами мы задали 
телезрителям нашего ка-
нала вопрос: считаете ли 
вы перспективной идею 
построения обновленно-
го социализма в стране?  
К концу нашей беседы мы 
получили данные. Из 438 
зрителей, приславших от-
веты в студию, 227 счита-
ют такую идею неактуаль-

Áóäóùåå – çà ñîöèàëèçìîì! 
ной. То есть, получается, 
большинство… 

– С результатами этого 
блиц-опроса  можно поспо-
рить, если провести квали-
фицированное социологи-
ческое исследование. Пол-
ной картины мнений голосо-
вание в телепрограмме не 
дает. В данном случае мож-
но говорить только о мне-
нии небольшой группы насе-
ления. Глубоко сомневаюсь, 
что большую часть жителей 
нашего города устраивает 
ситуация с детскими сада-
ми,  здравоохранением, об-
разованием, зарплатой, без-
работицей, инфляцией, раз-
мерами пенсий, уровнем 
преступности и наркомании, 
беспределом в жилищно-
коммунальной сфере. 

Глубоко убежден,  что 90 
процентам населения Крас-
ноярска это не по душе. Не 
враги же наши люди сами 
себе?!  Нет,  конечно! Они, 
не сомневаюсь, хотят себе, 
детям и внукам лучшей, до-
стойной  жизни. А такую 
жизнь им может дать толь-
ко истинно народная партия 
– КПРФ с ее заботой о бла-
ге народа, с  Программой по-
строения обновленного со-
циализма. 

Записал 
Юрий НИКОТИН.

Снимок с экрана сделал
Александр КОЗЫРЕВ.

Глубоко убежден, что 90 процен-
там населения края не по душе без-
работица, высокая инфляция, низ-
кий размер пенсии, разгул преступ-
ности и наркомании. 

Бесславный итог прошедшего десятилетия

КАНДАЛЬНАЯ исто-
рия протестных дей-
ствий шестидесяти 
единороcсов Абанско-
го района, заявивших 

о нежелании находиться в од-
ной партии «с мошенниками, 
ворами, приспособленцами и 
казнокрадами» (так в тексте 
письма – публичного обра-
щения), изрядно подпортила 
имидж этой партии.

Равно, как и принципиаль-
ная позиция по отношению к 
действиям главы района депу-
татов районного Совета. Из-
начально одиннадцать депута-
тов, среди которых шесть чле-
нов КПРФ, один – депутат от 
ЛДПР и четыре единоросса, 
начали активную борьбу с не-
гативными явлениями в дей-
ствиях руководства района, 
впоследствии эта борьба по-
лучила массовую поддержку и 
вылилась в громкое заявление 
шестидесяти членов партии 
«Единая Россия».

Поскольку и руководство 
«Единой России», и аффили-
рованные к власти СМИ не-
однократно пытались замять 
конфликт и заретушировать 
реальную ситуацию, начну с 
публикации концовки упомя-
нутого выше заявления едино-
россов, которая наглядно пока-
зывает, против чего они высту-
пают и кто реально это заявле-
ние подписал.

Так что корни проблемы и 
письма абанских единороссов 
– это отражение состояния дел 
в целом. Не случайно населе-
ние района активно откликну-
лось на разрастающийся кон-
фликт. Когда районные депу-
таты предложили главе рай-
она уйти в отставку, под этим 
требованием было собрано к 
25 марта более 3 тысяч подпи-
сей. Вполне достаточно, чтобы 
краевому руководству сделать 
правильные выводы.

В разгар конфликта район-
ные депутаты собрались на так 
называемый депутатский час. 
На этом форуме был поставлен 
вопрос об отставке М. Кривиц-
кого. Из 29 депутатов присут-
ствовали 22. Тайным голосова-
нием большинством в 16 голо-
сов при пяти против и одном 
воздержавшемся было приня-
то решение об отставке главы 
района. Позднее к этому реше-
нию присоединились еще че-
тыре депутата, все единорос-
сы. Итак, две трети районного 
Совета – за отставку главы. Он 
избирается депутатами район-
ного Совета, и если существен-
ное большинство требует его 
отставки, то очевидно, что из 
этого вытекает.

Потому и заявление об от-
ставке, сделанное М. Кривиц-
ким 25 марта, вполне логично.

Правда, мотивировка заяв-

«Единую Россию» ведут к краху
А вместе с ней вниз сползает и эффективность нашей экономики, и надежды населения на рост социального благополучия.

ления: «с целью не допустить 
роспуска районного Совета» 
несколько запоздала, посколь-
ку прокуратура уже обрати-
лась в суд на предмет наруше-
ния депутатами районного Со-
вета федерального законода-
тельства – Совет не собирался 
на заседание более трех меся-
цев.

Так что вполне возможна и 
такая процедура – Совет рас-
пустить, М. Кривицкого как 
главу (если отставка не будет 
принята) назначить исполняю-
щим обязанности до новых вы-
боров, а за это время «подчи-
стить» нужным образом спи-
сок кандидатур будущих депу-
татов.

Этот метод – бойкотиро-
вание заседаний сессии Сове-
та, уже использовался админи-
страцией края в Канске и Туру-
ханском районе, когда депута-
ты-единороссы не являлись на 
сессии районного Совета, сры-
вая заседания.

Но, во-первых, создавать 
из этих прецедентов систему 
и неэтично, и неразумно, а во-
вторых, руководителям «Еди-
ной России» нелишне пом-
нить, какой процесс они запу-
стили, лишив, может быть и 
по делу, депутатского мандата 
справедливоросса Гудкова.

Что называется, не буди 
лихо… 

Однако главный вывод, ко-
торый эти руководители долж-
ны сделать (а население края 
в итоге сделает, это уж точно), 
заключается в том, что положе-
ние дел в партии «Единая Рос-
сия» становится гнилым, что 
правящей (так они говорят) 
партии грозит окончательная 
потеря авторитета и управлен-
ческий хаос для государства 
(может быть ведь еще хуже), 
поскольку лидер партии – гла-
ва правительства страны.

Давайте оценим некоторые 
известные факты.

В канской истории с роспу-
ском Совета началось с того, 
что взбунтовался против не-
справедливости именно руко-
водитель местного отделения 
«Единой России» С. Захарен-
ко.

В Туруханском районе же-
стокий конфликт возник меж-
ду главой Совета и главой ад-
министрации – оба едино-
россы. И именно своего став-
ленника Бардукова, которого 
перед этим усиленно продав-
ливали на пост главы, в 2012 
году так же усиленно выдавли-
вали.

В Мотыгинском районе 
местное отделение «Единой 
России», отчаявшись досту-
чаться до краевого руковод-
ства и губернатора, исключило 
из партии главу администра-
ции района за злоупотребле-
ния.

В Лесосибирске местное 
отделение «Единой России» 
было против выдвижения гла-
вы города Золина (он же мест-
ный лидер «Единой России») 
в региональный политсовет. К 
мнению рядовых членов пар-
тии не прислушались, Золина 
избрали, да грамотой губерна-
тора наградили в декабре 2012 
года. А закончилось арестом 
и следствием по делу о ряде 
крупных взяток.

Можно было бы привести 
еще ряд примеров, когда ак-
тивисты этой партии, занима-

ющие высокие посты, и пар-
тию дискредитируют, и насе-
ление раздражают своей дея-
тельностью, бездеятельностью, 
но это, в общем, их внутреннее 
дело.

А вот когда главы Эвенкий-
ского и Шушенского районов, 
оба, естественно, единорос-
сы, о чем уже писалось в газе-
те, награждают себя орденами 
Столыпина за счет бюджетных 
средств, то это уже не внутрен-
нее дело партии. И если пред-
ставитель Красноярского края 
Р. Кармазина вносит предло-
жение о повышении зарплаты 
депутатам Госдумы, а все мы не 
знаем, как обеспечить выпол-
нение указов президента о по-
вышении зарплаты учителям и 
врачам, то это тоже не внутрен-
нее дело партии «Единая Рос-
сия».

Поэтому, когда с самого на-
чала этой приобретшей зву-
чание на федеральном уров-
не истории в Абанском рай-
оне первой реакцией власти, 
и административной и поли-
тической, было стать грудью 
на защиту чести мундира, то 
защищать-то надо было все-
таки честь, а не мундир. Боль-
но дорого нам обходится эта 
«мундирная» позиция.

Стоит сказать, что многие 
здравомыслящие члены пар-
тии «Единая Россия» трезво 
оценивают и провалы в кадро-
вой политике (я говорю о де-
лах в крае, про федеральный 
верх и говорить не стоит), и 
амбиции не по возможностям, 
и экономические форумы, ко-
торые больше похожи на вы-
ездные московские пикники, 
и неэффективное управление. 
Но в целом требования дис-
циплинированной поддержки 
указанной свыше линии ставит 
их в ряд соисполнителей, веду-
щих «Единую Россию» к кра-
ху. А вместе с ней вниз сполза-
ет и эффективность нашей эко-
номики, и надежды населения 
на рост социального благопо-
лучия.

Яркий пример – принятие 
в декабре 2012 года краевого 
бюджета на 2013 год и плано-
вый период 2014-2015 годов. 
Нет смысла повторяться во 
всем перечне аргументов, ко-
торые показывали несостоя-
тельность бюджетной полити-
ки, опасность нарастания го-
сударственного долга, необъ-
яснимую бездеятельность по 
отношению к обязательности 
выполнения указов президента 
по повышению зарплаты бюд-
жетников.

Все это говорилось, и всем 
это было понятно. Но как уже 
бывало не раз, что сказал гу-
бернатор – высшее должност-
ное лицо в крае, то и проводит-
ся дисциплинированным боль-
шинством депутатов «Единой 
России».

Так дальше руководить эко-
номикой и социальным разви-
тием нельзя. Нельзя бесконеч-
но обогащать олигархов за счет 
простых тружеников и без-
нравственно этот порядок ве-
щей защищать.

Все это определяет и бу-
дущий расклад политических 
сил.

Уход «Единой России» с по-
литической арены – дело не та-
кого уж далекого времени. Она 
выполнила  свою задачу – обе-
спечила политическую (голо-

совательную) поддержку пре-
зидента страны В. Путина в те-
чение двух сроков его пребы-
вания на этом посту. И сейчас 
надобность в ней отпала, по-
скольку эта партия достаточ-
но дискредитировала себя как 
присутствием в ее рядах оли-
гархов, заворовавшихся чинов-
ников, так и скандальными за-
конами, поддержкой монопо-
лий, раздувающих непомерные 
тарифы, и т.п.

Кроме того, президент уже 
сформировал иные механиз-
мы поддержки, расставив сво-
их людей на ключевые посты в 
сфере управления финансами, 
укрепил свои позиции в систе-
ме силовых структур, поднял 
на щит майские указы о повы-
шении зарплаты в бюджетной 
сфере, заговорил о стратегиче-
ском планировании и Госпла-
не. И теперь от скомпромети-
ровавшей себя «Единой Рос-

сии» самое время избавиться, 
заменить ее Народным фрон-
том.

Мы практически забыли, а 
молодые граждане в подавля-
ющем большинстве и не знают, 
что были когда-то «Демократи-
ческий выбор России», «Наш 
дом – Россия», «Единство» – 
это все партии власти, власти 
буржуазной и во многом кри-
минальной (та же приватиза-
ция), ушедшие в небытие. Туда 
же уйдет и «Единая Россия».

Все это закономерно, по-
скольку никакой идейной ос-
новы у партии «Единая Рос-
сия», как и у предшественни-
ков ее, никогда не было. Все 
они были инструментом адми-
нистраций различного уровня.

Не случайно та же «Единая 
Россия» все годы своего суще-
ствования пряталась за В. Пу-
тина. Какими были ее главные 
предвыборные лозунги? 

«Путин – наш президент», 
«План Путина», «Националь-
ные проекты В. Путина» и т.п. 
А единственно конкретный 
привлекательный лозунг, вы-
двинутый в 2003 году, – «Оста-
новить рост тарифов. Начать 
их снижение» обернулся мас-
штабным обманом народа.

Но цепляться за пребывание 
во власти «Единой России» бу-
дут заставлять силы, которые с 
ее помощью уходили от ответ-
ственности за грехи перед на-
родом и перед теми, кто ранее 
Отечество возвышал.

Так что борьба предстоит 
немалая как раз с теми, кто в 
угоду Западу и своим интере-
сам в виде имущества и бан-
ковских счетов на этом самом 
Западе готов и дальше грабить 
свой народ.

Всеволод
 СЕВАСТЬЯНОВ, 

член бюро крайкома 
КПРФ, депутат 

Законодательного 
собрания.

В Красноярском крае, прогремевшем не-
сколько дней назад на всю страну массовым 
выходом единороссов из партии, случился 
очередной исход. Депутат Назаровского го-
родского Совета, директор телеканала «ТРК-
Причулымье» Юлия Стрельникова написа-
ла заявление о расставании с однопартийца-
ми. Решение обосновала политической не-
состоятельностью местного отделения «ЕР». 
Что произошло? Юлия Стрельникова говорит, 
что местные единороссы в последнее время 
окончательно отдалились от народа:

– В городе огромное количество проблем. 
Например, в медицине. Формально она бес-
платная. Однако все услуги оказывают за 
деньги. Причем неприкрыто. Власть (а вся ее 
верхушка состоит из членов «ЕР») делает вид, 
что ничего противозаконного не происходит. 
Возмущение жителей вызвало и пренебре-
жение власти, выказанное им в период ново-
годних праздников. В городе поставили одну 
елку и две горки. Выделили на это из бюд-
жета, который у нас дефицитный, 3 миллио-
на рублей. Одна из жительниц даже написа-
ла обращение к Путину, после чего поступи-
ло распоряжение провести разбирательство. 
Прокуратура выявила множество нарушений. 
Однако власть и представители партии счи-
тают, что эти праздники прошли отлично. 

Глава города одновременно является гла-
вой городского Совета депутатов и секрета-
рем отделения партии «Единая Россия». По-
этому все безобразия, происходящие здесь, 
его устраивают. В том числе «роскошное» 

празднование Нового года. В целом об-
становка в городе нелегкая. Такой при-
мер: предприятие «Назаровский хлеб» 
когда-то гремело на всю страну, завоевы-
вало первые места на различных профес-
сиональных конкурсах. После смерти ру-
ководителя, единороссовская городская 
власть поставила туда своего человека. 
Большинство работников стали работать в 
ночную смену. Это выгоднее руководству, 
экономится электроэнергия. А людям пла-
тят по 5 тысяч рублей в месяц. 

«СП»: Жители часто обращаются за 
помощью к членам «Единой России»?

– Часто. Мы и в проблемных телесюже-
тах взываем о помощи. Никакой реакции! 

Зато с огромным удовольствием мест-
ные члены «ЕР» участвуют во всех празд-
никах – от 1 сентября до профессиональ-
ных. Везде они на сцене. Проводят свои 
отчетно-выборные конференции, на кото-
рых голосуют единогласно. 

Однако в позапрошлом году приклю-
чился прецедент: примерно 50 членов 
«ЕР» выразили несогласие с выбранны-
ми членами политсовета, поскольку они 
представляли исполнительную власть. 
Несогласные подали заявления и вышли 
из партии.

Местные партийцы не особенно огор-
чились: место ушедших заняли новые 
члены. Однако эта ситуация, в отличие от 
абанской, не была предана огласке.

«Свободная пресса».

Партия власти теряет сторонников 

КАНДАЛЬНАЯ
рия протестных дей-
ствий шестидесяти 
единороcсов Абанско-
го района, заявивших 

С
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Уважаемый Лев Владими-
рович! Мы, депутаты Абан-
ского районного Совета, жи-
тели района, представители 
общественности и бизнеса, 
неоднократно обращались к 
вам, чтобы вы обратили вни-
мание на крайне напряжён-
ную обстановку в Абанском 
районе. Но ответы ваших по-
мощников ограничивались 
лишь формулировкой: «ре-
шение вопросов находится 
в ведении муниципальных 
властей либо правоохрани-
тельных органов». 

Абанский район погряз в 
коррупции, мздоимстве, во-
ровстве бюджетных денег. В 
районе созданы неравные  и  
зачастую невыносимые ус-
ловия для бизнеса. О вложе-
нии частных средств в рай-
он нет даже речи, так как лю-
бой инвестор автоматиче-
ски становится зависимым 
от главы района. Бюджетные 
средства, выделяемые крае-
выми и федеральными вла-
стями, тратятся неэффек-
тивно или разворовывают-
ся. Создал данную систему 
глава района М. Кривицкий, 
находящийся третий срок у 
власти.

В районе из года в год 
растет скрытая безработи-
ца. Особенно проявляется 
она в таёжных посёлках, где 
жители, не имеющие воз-
можности устроиться на ра-
боту официально, вынуж-
дены искать себе работу за 
пределами района либо идти 
работать к лесозаготовите-
лям  без оформления, за гро-
ши, превращаясь в бесправ-
ных рабов. Создана и года-
ми действует криминальная 
схема заготовки древесины. 

Пользуются этой схемой из-
бранные или приближенные 
к главе района люди. Такая 
ситуация не даёт возможно-
сти законопослушным пред-
принимателям открывать 
и вести честный бизнес по 
заготовке или переработке 
древесины. Население рай-
она не может выписать дре-
весину не только на строи-
тельство жилья, но даже на 
дрова. В то же время при-
ближенные главы получают 
десятки тысяч кубометров 
леса, которые вывозятся на 
продажу в виде «кругляка». 
Районную систему выделе-
ния и заготовки древесины 
население считает незакон-
ной и варварской, а право-
охранительные органы при-
знают ее самой коррумпи-
рованной и преступной на 
уровне Красноярского края.

В районе процветает во-
ровство бюджетных средств. 
Так, только благодаря на-
тиску широкой обществен-
ности и независимых СМИ 
в районе все же был воз-
бужден ряд уголовных дел, 
связанных с мошенниче-
ством и хищением бюджет-
ных средств в крупных раз-
мерах. По одному из уголов-
ных дел депутат райсовета 
от «Единой России» С. Про-
нин проходил совместно с 
работником аппарата ад-
министрации В. Пугачёвым. 
Они безбоязненно украли из 
бюджета более трех миллио-
нов рублей. В ожидании суда 
они оба спокойно продолжа-
ют работать на своих местах, 
а глава района делает все 
возможное чтобы закрыть 
данное уголовное дело. Ра-
нее С. Пронин работал пер-

вым заместителем М. Кри-
вицкого и уже много лет счи-
тается его правой рукой. По-
сле того как он попался на 
махинациях с муниципальны-
ми торгами и был отстранен 
от работы за коррупцию, гла-
ва района назначил его ди-
ректором МУП ЖКХ. 

Сделано это было в то вре-
мя, когда в сферу ЖКХ пош-
ли большие государствен-
ные деньги. После данно-
го назначения глава райо-
на М. Кривицкий совместно 
с С. Прониным приватизиро-
вал жилищно-коммунальное 
хозяйство Абанского райо-
на за смехотворную сумму –  
всего за 1 миллион 200 тысяч 
рублей. Эта крайне невыгод-
ная для района и его бюдже-
та сделка открыла свои ис-
тинные интересы, когда ока-
залось, что сын главы райо-
на является владельцем 33% 
акций двух новых предприя-
тий, созданных на базе раз-
грабленного ЖКХ. На про-
тяжении пяти лет только эти 
предприятия участвуют и вы-
игрывают в торгах на выпол-
нение заказов, финансиру-
емых государством. Других 
на  участие в данных торгах 
под различными предлогами 
не допускают, а если сторон-
ние предприятия участвуют в 
торгах, то никогда не выигры-
вают. 

Так контролирует освое-
ние бюджетных денег при вы-
полнении госзаказов власть, 
которая в нашем районе без-
раздельно находится в руках 
М. Кривицкого. Мы увере-
ны, что только поэтому стало 
возможным безбоязненное 
и безнаказанное воровство 
бюджетных средств.

За время работы М. Кри-
вицкого и при непосред-
ственном его участии были 
обанкрочены и пущены под 
откос почти все градообра-
зующие предприятия наше-
го района. Сначала предпри-
ятие умышленно оставляют 
без работы, как, например, 
случилось с ДПМК, затем 
его банкротят, и оно плавно 
со всеми средствами произ-
водства за бесценок перехо-
дит в руки главы района, где 
одним из владельцев стано-
вится его сын. 

Чтобы контролировать 
все сферы жизнедеятель-
ности района, М. Кривицкий 
расставил на ключевые по-
сты нужных людей, которые 
выполняют все его безрас-
судные и во многих случа-
ях противозаконные указа-
ния. Тех, кто не соглашается 
с такой политикой, не только 
увольняют с работы, но и за-
ставляют покидать пределы 
района. 

Так случилось с район-
ным здравоохранением, где 
коллектив врачей, неодно-
кратно собиравшийся для 
того, чтобы снять с должно-
сти главврача, назначенно-
го главой района, так ниче-
го и не добился. М. Кривиц-
кий оставил нужного только 
ему руководителя, а врачи, 
не добившись правды, ста-
ли покидать район. За по-
следние годы уехали 14 ква-
лифицированных докторов. 
Теперь дефицит кадров вос-
полняется заезжими спе-
циалистами, не несущими 
даже моральной ответствен-
ности перед районом и сво-
ими пациентами. В резуль-
тате дошло до того, что па-

циент, которому нужно было 
срочно оказать несложную 
медицинскую помощь, умер 
прямо на руках у очередного 
заезжего пьяного доктора. 

Чтобы как-то повлиять на 
ситуацию в районе и при-
влечь внимание региональ-
ной власти к проблемам, де-
путатами райсовета неодно-
кратно направлялись письма 
в ваш адрес, вызывались ко-
миссии. Безрезультатно.

Вынуждены были даже 
блокировать проведение сес-
сий районного Совета. При 
этом реакцией на эту чрезвы-
чайную ситуацию послужил 
только приезд вашего помощ-
ника Н. В. Автушко, которому 
был передан пакет с докумен-
тами, подтверждающими без-
законие и правовой беспре-
дел, творящиеся на террито-
рии района. Но мы уверены, 
что эти документы так и не 
дошли до вас.

Проблемы, с которыми 
жители района обращаются 
к местным властям, не ре-
шаются, а среди населения 
растет открытое недоволь-
ство. Пример тому – крайне 
низкая явка на выборы лю-
бого уровня. В последнее 
время итоговые цифры на 
выборах достигаются толь-
ко за счёт административ-
ного ресурса и деревень, где 
жителей до сих пор легко на-
пугать тем, что им не будут 
платить зарплаты и пенсии. 
Избирателей, работающих 
в бюджетной сфере, откро-
венно шантажируют, в ито-
ге они голосуют только под 
страхом быть уволенными. 

Выборы депутатов Зако-
нодательного собрания края 
в 2011 году подтвердили, что 

партия власти в Абанском 
районе стремительно теря-
ет авторитет. Так, депутата 
«Единой России» А. Сима-
новского на данных выборах 
в Абане победил кандидат от 
ЛДПР – молодой человек без 
выборного и политического 
опыта.

Часть депутатов районно-
го Совета глава района пол-
ностью подчинил себе. По-
этому они либо молчаливые 
наблюдатели того, что тво-
рится в районе, либо непо-
средственные участники во-
ровских и коррупционных 
схем. Так, на сегодня еще на 
одного депутата райсовета 
от партии «Единая Россия», 
П. Воложанина, возбужде-
но уголовное дело по фак-
ту незаконных порубок леса. 
Ущерб, нанесённый этим де-
путатом государству, соста-
вил свыше пяти миллионов 
рублей.

Лев Владимирович! В на-
шем районе живут трудо-
любивые, небезразличные к 
судьбе малой родины люди, 
от лица которых мы к вам об-
ращаемся. Население Абан-
ского района ждёт от вас по-
мощи. В настоящее время 
решить вопрос об отставке 
главы района в связи с недо-
верием под силу только вам.

В случае если наши дово-
ды не будут услышаны, мы 
будем вынуждены блоки-
ровать сессии райсовета и 
проводить акции протеста в 
Абане и Красноярске, чтобы 
привлечь к проблемам рай-
она внимание федеральных 
властей.

Открытое письмо депутатов Абанского районного Совета губернатору  края Л. В. Кузнецову Сохранить 
дом Героя!
Здравствуйте, уважаемая редакция газеты «За Побе-

ду!». Проблема, с которой мы решили к вам обратиться, 
не нова. Никто не удивляется, что где-то закрыли школу, 
больницу, детский сад, узел связи, библиотеку, не говоря 
уже о том, что полностью разрушено общественное про-
изводство. Удивляются люди, что где-то кто-то посмел 
восстановить разрушенный или обветшалый историче-
ский памятник советского времени – В. И. Ленину или 
партизанам гражданской войны, построить детский сад 
или школу. Строятся более «важные» объекты, например, 
церкви, магазины, сауны, коттеджи, похожие на дворцы 
и замки с глубокими рвами, высокими крепостными сте-
нами и подъёмными мостами. 

Из-за таких стен где уж увидеть нужды народные! Да и па-
мять о недавней истории как-то притупляется. Владельцы та-
ких дворцов, возведённых чаще всего народом на ворованные 
у него же деньги, конечно, не вспомнят, что их деды и праде-
ды в годы Великой Отечественной войны сражались против 
фашизма и отстояли свободу Родины. А скоро, может быть, 
из школьных учебников уберут этот период, как будто не было 
Великой Отечественной войны, а была какая-то «неизвестная 
война». 

Но чтобы этого не произошло с нашей историей, вот уже 
одиннадцатый год в Абане работает историко-краеведческий 
клуб «Земляки». С 2008 года мы работаем на базе новой шко-
лы № 3. В 2010 году клуб был признан лучшим патриотическим 
объединением Красноярского края. На счету у ребят много ис-
следовательских работ по восстановлению забытых имён зем-
ляков, реставрация памятников, выпуск книг. 

Второй год мы пытаемся убедить непробиваемых чиновни-
ков администрации Абанского района, что нужно сохранить 
дом, в котором родился, жил и из которого ушёл на фронт лёт-
чик-разведчик, Герой Советского Союза Виктор Степанович 
Богуцкий. Виктор в 1945 году погиб, ему было 22 года. Про-
тив фашизма воевали три его брата, а две сестры работали в 
тылу. Семья жила в деревне Высокогородецк Абанского райо-
на до 1965 года.

Чтобы сохранить это здание для потомков, его перевезли в 
красивейшее место в центре деревни – в сосновую рощу, ря-
дом с озером, в котором купался Виктор. Да и сегодня это лю-
бимое место отдыха сельчан. С 1966 по 2009 год в здании с па-
мятной доской о Герое работала начальная школа. Помещение 
содержалось в идеальном порядке, дети любили школу и гор-
дились, что здесь жила знаменитая семья Богуцких, что Вик-
тор ходил по этому полу, открывал эти двери, смотрел в эти 
окна. 

Так бы было и сегодня, если бы глава Абанского района 
Кривицкий не вынес дому приговор, по которому из-за безду-
шия власти он погибает. Приказом № 924-п от 01.09.2009 года 
главы района Кривицкого здание Высокогородецкой началь-
ной школы закрыто, памятную доску забрала глава Петропав-
ловского сельсовета В. С. Монид, на территории которого на-
ходится деревня. Судьба исторического здания была предре-
шена. Дан сигнал к растаскиванию и разрушению. Никто ни за 
что не отвечает.

Но нашлись небезразличные люди в деревне, которые вста-
ли на защиту дома Героя. И в первую очередь это наши ребята, 
члены клуба «Земляки», а также заведующий клубом О. В. Ша-
шило, библиотекарь О. Н. Лукина. От них мы узнали, что дом 
растаскивается. В его защиту было собрано более 50 подпи-
сей жителей д. Высокогородецк и п. Абан, мы вышли с хода-
тайством на районную сессию депутатов. В ноябре 2011 года 
сессия вынесла решение о сохранении дома и обязала главу 
Петропавловского сельсовета В. С. Монид поставить сторо-
жа для присмотра за домом. Но сторож фактически ни за что 
не отвечает, потому что официально не оформлен, да и дом по 
бумагам ничейный.

Весной 2012 года не стало ни рам, ни дверей, снята с кры-
ши часть шифера. По нашему заявлению полиция района про-
вела проверку и расследование, но конкретных виновных не 
найдено. В январе прошлого мы послали пакет документов о 
доме губернатору Л. В. Кузнецову, которые были переправле-
ны в краевое министерство культуры. В феврале получили от-
вет от министра Е. Г. Паздниковой, что будет проведена экс-
пертиза дома на предмет признания его памятником истории. 
Но прошла весна, прошло лето – экспертизы никакой мы не 
дождались и не знаем, дождёмся ли. Хотя, думаем, это при-
знание помогло бы сохранить дом и поставить его на финан-
сирование частично из краевого бюджета. 

Но даже не это главное, хотя думаем, что таких домов-па-
мятников, в которых родились и жили Герои Советского Союза 
(а Витя Богуцкий вместе с отцом и братьями строил этот дом), 
в нашем крае не так уж и много. Для Абанского района этот 
дом уникален. Мы предлагали открыть в нём филиал район-
ного музея, посвящённого участию абанцев в Великой Отече-
ственной войне – на фронте и в тылу, или перевести туда Вы-
сокогородецкую сельскую библиотеку и сделать библиотеку-
музей.

Из-за закрытия школы дети-нулевички занимаются в фойе 
клуба, где нет для них ни соответствующей мебели, ни даже 
классной доски. Эти дети (а их набирается 11-12 человек) мог-
ли бы заниматься в комнате бывшей библиотеки при клубе. 

Таким образом, дому можно было бы дать новую жизнь. Фи-
нансирование ремонта согласны сделать предприниматели, 
подписавшие обращение к депутатам. Под ним же стоят под-
писи одиннадцати депутатов. А содержание дома обойдётся 
району не более 50 тысяч рублей в месяц. Если сравнить одну 
только зарплату чиновников Абанского «белого дома» (так на-
зывают в районе здание администрации) с этой цифрой, то 
она, мы уверены, покажется смехотворной. А сколько из рай-
она вывозится нашего общего богатства – леса, стоящего 
огромные деньги! Но куда они идут? Это всё покрыто тайной. 
И на что бы ни попросил народ финансов, ответ у чиновников 
один: «Денег нет!». 

И все наши варианты по сохранению и дальнейшему ис-
пользованию дома Героя Советского Союза В. С. Богуцкого в 
д. Высокогородецк не принимаются руководством района, ко-
торое считает, что дом нужно разобрать, продать, да и дело с 
концом.

И неважно, что это дом Героя! Деревня неперспективная, 
музей или библиотека нерентабельны. Так выносится приго-
вор Высокогородецку, несмотря на то, что здесь работают жи-
вотноводческая ферма, молочный комплекс, развивается по-
леводство, пилорама предпринимателя Т.Н. Наровской, есть 
медпункт, магазины. До недавнего времени это была бригада 
колхоза имени Ленина, предприниматель А.И. Дядечкин сво-
рачивать производство не собирается, а, наоборот, будет его 
совершенствовать. В деревне живут хорошие, трудолюбивые 
люди, крепкие хозяева, многим усадьбам присвоены звания 
образцовых. Больше половины жителей в трудоспособном, 
нестаром возрасте, выезжать никуда не хотят.

Мы думаем, что создание музея имени Героя Богуцкого на 
его малой родине могло бы повысить статус деревни, сохра-
нить и благоустроить её. Но для главы Абанского района М.И. 
Кривицкого все наши доводы и желание жителей деревни со-
хранить дорогую для них память – пустой звук. Куда прият-
нее произносить пламенные, патриотические речи по различ-
ным поводам и вместе со священником говорить о возрожде-
нии церкви, чем принять практические меры по восстановле-
нию исторической святыни, связанной с памятью знаменитого 
земляка.

Уважаемая редакция! Просим напечатать наше письмо в га-
зете, а также связаться с краевым телевидением, чтобы теле-
группа приехала и сняла передачу. Тогда, возможно, найдутся 
и финансы, и люди, чтобы дать дому вторую жизнь. 

С уважением инициативная группа общественного 
движения «За сохранение дома Героя Советского Сою-
за В. С. Богуцкого в д. Высокогородецк Абанского райо-
на»: В. З. Бельская, Н. В. Калякина – руководители клу-
ба «Земляки», В. К. Юрин – почётный член клуба, ветеран 
труда, краевед, О. В. Шашило – заведующий клубом д. 
Высокогородецк, Е. Г. Литвинова – почётный гражданин 
п. Абан. 

Из 30 депутатов районного Совета 
нас, коммунистов, шестеро. Среди нас 
– врач, предприниматель, учитель, ве-
тераны милиции, пенсионеры. Люди с 
активной жизненной позицией, кото-
рые никогда не выходили из партии. 
Они стояли у истоков восстановления 
районной организации КПРФ. В рай-
совет пришли с намерением плодот-
ворно и честно трудиться на благо лю-
бимого района, не преследуя никаких 
корыстных целей. 

Зная проблемы и состояние эконо-
мики района, были уверены: наши зна-
ния, опыт и принципиальная позиция 
помогут в решении многих социаль-
ных, хозяйственных и экономических 
вопросов. Однако на первой сессии 
получили такое приветствие предсе-
дателя Совета, что добрые намерения 
стали таять на глазах. На наши пред-
ложения о конструктивной работе сес-
сии, депутатских групп господин Кри-
вицкий ответил: «Никто вас здесь слу-
шать не будет. Было бы вас 10-11, ещё 
бы посмотрели. А так сидите и молчи-
те, а можете и вообще не ходить». 

Такому хамскому отношению мы 
противопоставили свою работу. Соз-
дали партийную группу, вошли в посто-
янные депутатские комиссии, встреча-
лись с людьми, активно участвовали в 
работе сессий, вели приём по личным 
вопросам.

А проблем много. В большинстве 
населённых пунктов плохое обеспече-
ние водой, в деревнях сплошная без-
работица, только за последние два 
года закрыто 13 сельских школ. Из 
района уезжают врачи, учителя, моло-
дёжь. Закрыты и закрываются пред-
приятия. Мы предложили на сессии 
детально, по каждому населённому 
пункту района разработать програм-

му, решить, чем можно помочь в каж-
дом конкретном случае. 

Однако и это предложение осталось 
без внимания. На всех сессиях и засе-
даниях депутатских групп мы ставили 
конкретные предложения, вносили де-
ловые предложения. Встречаясь с на-
селением, понимали, что без нормаль-
ных деловых отношений, без взаимо-
понимания в райсовете многие вопро-
сы так и останутся нерешёнными. А как 
и зачем нам встречаться с людьми, за-
чем вносить предложения, если всег-
да один ответ: вы ничего не понимае-
те, работаете для своей выгоды.

В последнее время дошло до лич-
ных оскорблений депутатов. В такой 
обстановке мы не могли нормально 
работать. Обстановка накалялась. Нас 
стали поддерживать другие депутаты. 
Особенно обострились отношения в 
райсовете после рассмотрения на за-
седаниях вопросов о проворовавших-
ся чиновниках, в том числе депута-
та райсовета. Мы категорически были 
против такой постановки вопроса и не 
поставили своих подписей ни на од-
ном документе. А это уже было рас-
ценено как ослушание председателя. 
Кривицкий к такому не привык. 

За 13 лет его работы безнаказан-
ность и безответственность привели к 
тому, что любое возражение или несо-
гласие воспринимается как инакомыс-
лие и жёстко карается. Такого мы тер-
петь не могли и открыто заявили, что 
не хотим работать с Кривицким, тре-
буем его отставки. Свою позицию мы 
изложили в письме губернатору Л. В. 
Кузнецову, копию направили в СМИ. 
Зная жёсткий характер Кривицкого, 11 
депутатов райсовета не побоялись под 
этим обращением поставить подпись.

Аналогичное письмо было направ-

лено в Законодательное собрание. От-
туда был получен ответ: это ваше вну-
треннее дело, разбирайтесь сами. И 
тогда было принято решение блоки-
ровать проведение сессий. Понятно, 
что принято не очень красивое реше-
ние, но это вынужденная мера, кото-
рая позволила привлечь внимание к 
ситуации в Абане. Мы отдаём себе от-
чет, чем может обернуться для района 
срыв сессии. Однако, повторюсь, это 
вынужденная мера. Мы извинялись 
перед населением района, перед де-
путатами района за неудобства, кото-
рые доставили. 

По инициативе депутатов от «Еди-
ной России» был проведён депутат-
ский час с вопросом о создавшей-
ся ситуации и выходе из неё. Присут-
ствовали 22 депутата, в том числе три 
коммуниста. При тайном голосовании 
16 депутатов высказались за отставку 
главы. Пятеро его поддержали, один 
бюллетень был испорчен. Однако Кри-
вицкого это не убедило, и он катего-
рически отказался уходить в отставку 
вплоть до роспуска райсовета. 

Мы же категорически против роспу-
ска, понимая, что это выгодно только 
одному человеку – Кривицкому, так как 
до проведения новых выборов он оста-
вался управлять районом единолично. 
Не верят ему и жители района. В нашу 
поддержку и за отставку главы собра-
но более трех тысячей подписей. На-
деемся, что этот аргумент убедит Кри-
вицкого уйти добровольно в отставку. 
Нам с нашим главным не по пути.

Надежда НИКИТЕНКО,
 член КПРФ с 1976 года, депутат 

Абанского райсовета. 

Нам с ним не по пути

До 2006 года в Абанском районе насчитывалось 13 сред-
них школ, восемь основных, 21 начальная, всего 42 школы. 
Осталось 11 средних, четыре основные и филиал Почетской 
школы в Чегошете, всего 16 школ. Печально и горько от 
того, что мою родную школу постигла та же участь. Большое 
красивое добротное здание школы, стоявшее на красивом 
месте в деревне Стерлитамак, в течение недели было вар-
варски уничтожено. Ведь всем известна простая истина: 
нет школы в деревне, она погибнет, так как сразу попада-
ет в разряд неперспективных. Она исчезает с карты района.

Для выпускников Стерлитамакской школы ее снос стал 
трагедией. В стенах школы мы провели счастливые годы. 
Узнав о случившемся, многие приезжали проститься со 
школой. Люди, чьи головы посеребрила седина, стояли 
молча и плакали. Уходя, склоняли головы и говорили: «Охер 
заман», что на русском означает «конец света». Неужели та-
ким строениям, как Стерлитамакская, Туровская, Устьян-
ская, Высокогородетская школы, не нашлось другого при-
менения, кроме сноса? На худой конец, их можно было со-
хранить до лучших времен.

Если мы боремся за демографию, то могли разместить 
здесь группу детей по подготовке к школе. Вот почему я не 
верю словам главы, что он душой болеет за район. 

Сахиулла ХИСАМУТДИНОВ, 
ветеран Вооруженных сил. 

Конец света

Всему начало – плуг и 
борозда. Сельское хозяй-
ство всегда занимало ве-
дущее место в районе, 
потому что хлеб – осно-
ва жизни. Люди, дающие 
жизнь хлебу, – особен-
ные, потому что живут в 
повседневных делах и за-
ботах, делая нужное дело.

К 1980 году в районе 
осталось шесть колхозов. 
Среди них – колхоз имени 
Ленина, который одним из 
первых стал миллионером. 
На полях и фермах соревно-
вались комбайнёры, тракто-

В 2011 году в Абане стартовала программа «Чистая 
вода». Под нее были выделены деньги сельским Сове-
там, в том числе Хандальскому. 

Казалось бы, вот они, денежки! Бери и осваивай. Но не 
тут-то было. Глава Хандальского сельсовета начал осваи-
вать деньги только в конце 2012 года. И только после того, 
как главы других сельсоветов стали указывать на творивши-
еся безобразия в нашем сельсовете.

В итоге вместо скважин, под которые были выделены 
деньги, нам накопали колодцев на плывуне. Вода в них от-
вратительная на вкус и цвет, непригодна даже для скота. 
Вот и идут жители села мимо нового колодца к старому – 
через всё село. Вбухали народные денежки в помойку.

Спрашивать с главы сельского Совета А. П. Примерова 
никто не будет, потому что он ходит в любимчиках у главы 
района М. И. Кривицкого. Связывает их многолетняя друж-
ба, рыбалка, охота. Места наши богаты и зверьём, и рыбой, 
и ягодами. Да и лес отличного качества. В наших поселени-
ях люди видят главу лишь в период выборов, когда раздают-
ся обещания избирателям налево и направо.

Пробовали пресечь безобразия через местные СМИ. Ре-
зультата не последовало. Вот она, ваша забота о районе, М. 
И. Кривицкий! Вы не хотите призвать к ответу разгильдяев, 
потому что ваши интересы превыше забот населения. При 
обсуждении проекта устава Хандальского сельсовета было 
внесено предложение о прямых выборах главы Совета. 190 
из 200 избирателей одновременно проголосовали за от-
ставку главы района. Думаю, что принцип «меньшинство 
подчиняется большинству» должен работать. Свой потен-
циал вы исчерпали, хватит терзать район. Дайте нам нор-
мально жить и развиваться без вас.

Виталий МИКУТЬ,  
секретарь Хандальского

 первичного отделения КПРФ. 

Судьба людей – судьба района
ристы за право стать гвар-
дейцем жатвы, лучшем па-
харем, дояркой-четырёх-
тысячницей. Колхозники 
получали ежегодно зерно, 
сено.

В 2003 году, несмотря на 
засуху, урожайность зерно-
вых составила 18,8 центне-
ра с гектара, надои на одну 
фуражную корову достигли 
4009 кг. Построены два цеха 
по переработке продукции 
– молочный и колбасный. 
Экономический эффект от 
внедрения цехов составил 1 
миллион 300 тысяч рублей в 

год. Продукция колхоза име-
ни Ленина отличалась боль-
шим ассортиментом и высо-
ким качеством. В 2003 году 
хозяйство приобрело по-
севной комплекс «Конкорд», 
два комбайна «Енисей», два 
трактора Т-4А. Более двад-
цати студентов аграрного 
университета были стипен-
диатами колхоза. 

Более двенадцати лет я 
проработала в колхозе име-
ни Ленина. Начинала с за-
ведующей пилорамой, в по-
следние годы работала за-
ведующей зернотоком. На 

моих глазах происходило 
постепенное разворовыва-
ние и растаскивание иму-
щества колхозников. Снача-
ла при пособничестве главы 
района Михаила Ивановича 
Кривицкого отобрались луч-
шие урожайные поля. Это 
вгоняло колхоз в долги. Как 
говорится, аппетит прихо-
дит во время еды. Колхозу 
было отказано в поддержке 
со стороны администрации 
Абанского района.

В итоге в марте 2012 года 
при положительном балан-
се без объявления банкрот-

ства колхоза был совер-
шён рейдерский захват. В 
течение месяца от доброт-
ных ферм, цехов, построек 
остались одни столбы. Мо-
лочный и мясной скот пу-
щен на забой. На мясо пош-
ли высокопродуктивные ко-
ровы. Колхозники брошены 
на произвол судьбы, оста-
лись без зарплат и пособий, 
потому что имеют земель-
ный пай. А кому нужна зем-
ля, если нет ни коня, ни тех-
ники для обработки земли, 
если нет средств для покуп-
ки зерна на корм животным?

На фоне полного разва-
ла колхоза показная забо-
та главы района о простых 
колхозниках не впечатля-
ет. Руководитель, который 
не стремится к сохранению 
предприятий и хозяйств, не 
достоин быть главой рай-
она. Поэтому я за отставку 
главы. 

Зоя БЕЛОНОВСКАЯ, 
член колхоза 

имени В. И. Ленина.

Хватит! Вы себя 
исчерпали!

Открытое письмо депутатов Абанского районного Совета губернатору  края Л. В. Кузнецову

Абанский тупик
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жравшихся чиновников! В 
Москве новые линии метро 
продолжали строить даже в 
самые тяжкие годы войны. И 
деньги находили, потому что 
власть думала о  людях, за-
ботилась о них. А сегодня? 
Стыд и срам! И удивляться 
нечему – партия воров и жу-
ликов правит страной. 

О Герое труда 
Кстати, еще о героях. На 

прошлой неделе В. Путин 
встречался в Ростове с ак-
тивистами Общероссийско-
го народного фронта (ОНФ). 
И один из участников пред-
ложил президенту восста-
новить в стране звание Ге-
роя труда. Лидер нации ска-
зал, что согласен с этой иде-
ей и сегодня же подпишет 
соответствующий указ. Мо-
жет, уже и подписал. Конеч-
но, козе понятно, в указе не 
будет слов «Герой Социали-
стического Труда». Ведь уже 
два с лишним десятилетия в 
России строят капитализм. 
Но какой-то он у нас дикий 
вышел  и улучшаться не со-
бирается, ибо либерал-ры-
ночникам и так хорошо. На-
звать награду «Герой капи-
талистического труда» тоже 
негоже, плохо сочетают-
ся эти слова.  Значит, будет 
просто «Герой труда». Так и 
вижу: приезжает в Красно-
ярск олигарх Дерипаска и 
торжественно вручает луч-
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Город и экология

Красноярск и красноярцы

Н ОРМАТИВНАЯ база 
для аренды город-
ских лесов содер-
жит  много юриди-
ческих моментов, 

позволяющих недобросо-
вестным арендаторам в 
сговоре с коррумпирован-
ными чиновниками под ви-
дом аренды захватывать 
участки городских лесов 
для создания поместий. 
Это  не только ухудшает 
экологическую обстанов-
ку, но и обостряет соци-
ально-политические про-
тиворечия среди населе-
ния.

К Новому году красно-
ярцы получили «подарок». 
Практически весь городской 
лес, относящийся к муници-
пальной собственности, ре-
шили раздать в аренду пред-
принимателям. Причём не 
приведено экономическо-
го, социального, экологиче-
ского обоснования целесо-
образности этой аренды. В 
городе уже есть подобный 
печальный опыт. Краснояр-
цы могут сравнить, что было 
и что стало после того, как 
сдали в аренду парки и  скве-
ры  города. Официальная 
версия необходимости пе-
редачи в аренду городских 
лесов заключается в том, что 
город получит дополнитель-
ное увеличение бюджета, а 
у леса появится хозяин, с ко-
торого можно будет за всё 
спросить.   

Сейчас в обществе уси-
ленно муссируется «пугал-
ка», что если к власти при-
дут коммунисты, то они всё 
отберут и поделят. Но реаль-
но всё получилось с точно-
стью до наоборот. Пришед-
шие к власти «демократы»  
отобрали у  народа недра, 
лес, созданные всем наро-
дом заводы, электростанции 
и всё поделили между не-
большой кучкой олигархов.  
Осталось ещё немного. Те-

перь все  4597  гектаров го-
родского леса поделены на 
отдельные участки и подго-
тавливаются к сдаче в арен-
ду на конкурсной основе. 
Первые аукционы планиро-
вались на начало 2013 года. 
Чем это обернётся в реаль-
ных условиях, можно про-
гнозировать на основании 
опыта нашего города, опы-
та других регионов и  «зако-
на Черномырдина – хотели, 
как лучше…». По информа-
ции, поступающей  в СМИ из 
разных регионов, с помощью 
аренды реализуется одна из 
популярных и хорошо обка-
танных схем захвата земли и 
уничтожения леса. Но давай-
те сначала проанализируем 
ситуацию аренды городских 
лесов с точки зрения законо-
дательства.

В соответствии с Лесным 
кодексом одной из форм ис-
пользования городских ле-
сов является рекреацион-
ная деятельность. Здесь на-
селению разрешается отды-
хать, заниматься  туризмом 
и спортом, а также другими 
видами деятельности, не на-
носящими ущерб лесу. В слу-
чае аренды участка город-
ского леса  в соответствии 
с «Правилами использова-
ния лесов  для осуществле-
ния рекреационной деятель-
ности»  на арендатора возла-
гаются большие обязанно-
сти по уходу  и сохранению 
леса. Сюда входят работы по 
лесовосстановлению и лесо-
разведению, охране леса от 
пожаров, вредителей и бо-
лезней,  незаконной вырубки 
и повреждения леса, неза-
конной заготовки продуктов 
леса, проезда транспорт-
ных средств, выпаса ско-
та и проч.  Всё это требует 
больших финансовых затрат. 
Сюда добавляется арендная 
плата, заработная плата ра-
ботников по уходу и охране 
леса, налоги, расходы на со-

держание инвентаря и обо-
рудования, хозяйственные 
расходы. 

Доходы арендатор может 
получать от услуг, предостав-
ляемых туристам, спортсме-
нам и отдыхающим, а также 
от реализации дров, полу-
ченных при уходе за лесом. 
Большинство услуг носят се-
зонный и нерегулярный ха-
рактер, а допустимая рекре-
ационная нагрузка даже на 
лесные поляны не превыша-
ет 25 человек на гектар. Эле-
ментарный экономический 
анализ показывает, что при 
таких условиях трудно рас-
считывать на доход, покры-
вающий затраты, тем более 
на получение существенной 
прибыли, которая является 
основной целью арендатора. 
Особенно это касается круп-
ных массивов леса на окраи-
не города. 

Отсюда можно бы сделать 
вывод, что особого стрем-
ления брать в аренду город-
ские леса не должно быть.   
Но это не так.  Оказывается, 
что у этой аренды есть дру-
гая цель, о которой не знают 
или специально умалчивают 
инициаторы аренды.  Участ-
ки городского леса - лако-
мый кусок, и за право арен-
довать и приватизировать 
лучшие  участки леса  идёт 
настоящая война без правил. 
Точнее, по особым прави-
лам, когда победитель  кон-
курса часто становится ши-
роко известен в узком кругу 
до начала конкурса. Это вид-
но из программы  М. Ситтель 
«Специальный корреспон-
дент» о захвате земли.

Лесной кодекс определя-
ет, что в рекреационных зо-
нах нельзя проводить вы-
рубку деревьев и вести ка-
питальное строительство, 
нельзя ограничивать посе-
щение этих лесов населе-
нием. Так что же привлека-
ет арендаторов?   Даже в са-

мых хороших законах жули-
ки и воры найдут лазейки. Их 
изобретательность не имеет 
границ и базируется на несо-
вершенстве законодатель-
ства и,  главное,  на  «Кодек-
се коррупции» («Вертикали 
коррупции»).  Вот несколько 
характерных моментов.

В рекреационных зонах 
должен быть обеспечен сво-
бодный доступ населения на 
арендуемый участок. С дру-
гой стороны, арендатор дол-
жен обеспечить охрану леса. 
И вот в один прекрасный 
день арендатор обнаружи-
вает, что на его участке  кто-
то спилил и утащил красави-
цу ёлку. Или  бродячая коза  
объела молодые посадки. 
Вполне обоснованно арен-
датор ставит вопрос о созда-
нии условий, при которых он 
может выполнить свои обя-
зательства, т.е. требует раз-
решение на огораживание 
арендуемого участка с усло-
вием, что вход свободный, 
но только через ворота. Лес-
ной кодекс напрямую не за-
прещает огораживать арен-
дуемые участки. Поэтому во-
прос о разрешении огоражи-
вания арендуемого участка 
фактически отдан на откуп 
чиновникам, а там уж как до-
говорятся. Получив разре-
шение, арендатор снача-
ла строит  лёгкую изгородь, 
но потом, по мере привыка-
ния населения, эта изгородь 
превращается в крепостную 
стену.

В рекреационных зонах 
запрещается рубка леса, 
за исключением рубки ухо-
да.  Но нетрудно за скром-
ное вознаграждение попро-
сить местного жучка-корое-
да или заморскую тлю поку-
сать нужное дерево. А потом, 
заручившись актом нужных 
специалистов, срубить это 
дерево, как заражённое не-
излечимой болезнью. Таким 
образом, несложно сформи-

ровать в нужном месте без-
лесную поляну и поставить 
там будку для сторожа и хра-
нения различного инвентаря 
для предоставляемых услуг. 

Есть и другие способы вы-
рубить нужную поляну и по-
строить замок. Лесохозяй-
ственный регламент при осу-
ществлении рекреационной 
деятельности допускает вы-
рубку леса и строительство 
объектов капитального стро-
ительства на лесных поля-
нах, если это предусмотре-
но проектом освоения леса. 
Как создаются и проталкива-
ются такие проекты, хорошо 
видно на примере Берёзо-
вой рощи. 

Существует ещё множе-
ство чиновничьих хитростей, 
с помощью которых аренду-
емый участок превратится  в 
скромное фамильное граф-
ское имение с гектаром зем-
ли. В первую очередь такие 
имения будут создаваться на 
наиболее удобных и привле-
кательных участках леса. Вот 
только позволено это будет 
сделать очень «уважаемым». 

Жаловаться обиженным 
жителям на это  бесполезно. 
Как показано в передаче М. 
Ситтель, обычно эти участ-
ки принадлежат работникам 
администраций, судов, про-
куратуры, регистрационной 
палаты, их жёнам, сыновьям, 
братьям и знакомым их жён и 
т. п. (желающие могут поин-
тересоваться, кому принад-
лежат коттеджи в лесу Ака-
демгородка, около Гремяче-
го лога). 

Есть ещё одна сторона 
аренды городских лесов. По-
давляющее число жителей 
города, не имеющих выхо-
да на влиятельных чиновни-

Аренда  или  захват?
Гораздо легче предотвратить зло, чем потом с ним бороться

Аренда  или  захват?

ков и в связи с этим не имею-
щих перспективы получения 
арендуемого участок в соб-
ственность, не будут в этом 
участвовать. Кроме прибли-
жённых к власти людей, наи-
более вероятно брать лес 
в аренду  будут жители Мо-
сквы, Кавказа и Китая.  В ре-
зультате зелёное богатство 
города будет передано в чу-
жие руки.

Лес будет перегорожен 
множеством заборов, и наи-
более удобные рекреаци-
онные зоны леса будут не-
доступны населению, а для 
процветания коррупции это 
настоящее «поле чудес». По-
этому отрицательные по-
следствия аренды городских 
лесов более значимы, чем 
небольшой дополнительный 
доход в бюджет города. Уж 
если заботиться о бюджете, 
то нужно обязать все пред-
приятия, расположенные в 
городе, платить налоги не в 
Москве и  заморских стра-
нах, а в Красноярске.

Это один из сценари-
ев развития ситуации во-
круг городских лесов, при-
чём наиболее вероятный. 
Сейчас его можно не допу-
стить. Гораздо легче предот-
вратить зло, чем потом с ним 
бороться. Нужно потребо-
вать от администрации горо-
да остановить процесс пере-
дачи в аренду городских ле-
сов и организовать широкое 
общественное обсуждение 
этого вопроса. 

Гарри АНДРЕЕВ, 
активист движения за 

сохранение 
Березовой рощи.

Красноярск.

АК ДЕПУТАТ Красно-
ярского городского 
Совета я занимаюсь 
проблемами дет-
ских садов на протя-

жении пяти лет – всего со-
зыва. Проблема серьезная, 
наболевшая, много при-
шлось выслушать в свой 
адрес: для чего тебе это 
нужно,  не лезь, все равно 
не пробить. 

Но я упорно продолжаю за-
ниматься этой проблемой. 
Направлял запросы главе го-
рода, подключал к решению 
вопроса депутатов Законода-
тельного собрания, обращал-
ся во фракцию КПРФ Государ-
ственной думы. 

Только успел с облегчени-
ем вздохнуть: вроде лед тро-
нулся, и город начал строить 
детские сады, как опять но-
вость. Цитирую: «По представлению прокуратуры из чис-
ла льготников исключена категория семей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации, поскольку прокурор усма-
тривает здесь возможность коррупции».

Это надо же до такого додуматься! У меня сразу возника-
ет вопрос: а кому тогда нужна льгота по определению, если 
не семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации, и 
для чего вообще нужна льгота, если не помогать семьям?!

Оказывается, я глубоко ошибался, как, думаю, и вы, ува-
жаемые читатели. Оказывается, есть более нуждающиеся 
граждане, чем семьи, находящиеся в трудной жизненной 
ситуации. 

Цитирую и.о. руководителя главного управления обра-
зования администрации Красноярска Ирину Лютикову: 
«Льготные места в очереди получат дети сотрудников дет-
ских садов, включая медицинских работников. Кроме этого, 
федеральным законом внесена еще одна категория семей, 
которым предоставляется первоочередное право на  место 
в  детском саду. Это сотрудники таможенных служб, нарко-
контроля, ГУФСИН и правоохранительных органов».

Вот как бывает: власть уже и детсады под себя подстраи-
вает. А нам остается прийти в районо и очередной раз убе-
диться, что наша электронная очередь, которой недавно 
гордились власти, отодвинулась на неопределенный срок. 
А все потому, что из льготников получается вторая очередь. 
До принятия этого закона льготников было 12 категорий, те-
перь новые появились. Вот и считайте, когда наступит ваша 
очередь и наступит ли она вообще.

Игорь СОРОКИН, 
депутат Красноярского городского Совета, 

секретарь Красноярского горкома КПРФ.

«Вас здесь 
не стояло!»

КРУЖАЮЩИЙ мир сегодня не создает ощу-
щений, не поэтому ли мне следует рисовать 
картины?». Так говорил великий Пабло Пи-
кассо и учитель нашего современника За-
служенного художника России, члена-корре-

спондента Российской академии художеств Валерия 
Кудринского.

Любителям живописи хорошо знакомы его пейзажи, на-
тюрморты, портреты. Картины его как стихи, в них звучит 
музыка, слышен морской прибой. Валерия Иннокентьевича 
вдохновляет сибирская природа, он готов творить и днем, и 
ночью.

По мощник депутата фракции КПРФ Государственной 
думы по работе в Красноярском крае Евгений Илюшин при-
ехал в мастерскую Валерия Иннокентьевича и поздравил 
его с днем рождения. Художник – гостеприимный человек. 
После чаепития показал свои замечательные работы, рас-
сказал о себе. С 1970 года он участвовал во многих художе-
ственных выставках: краевых, зональных, республиканских, 
всесоюзных, зарубежных. В составе творческих групп Сою-
за художников совершал творческие поездки по стране. А 
как много значат ежегодные самостоятельные поездки на 
север края! 

В 1993 году была поездка по Франции, успешное уча-
стие на всемирной «Биеннале-93», на выставках в Санари и 
Вьенне. В 1997 году работал по приглашению в Голландии.
В 2012 году в Париже получил главный приз жюри выстав-
ки «Национальное общество изящных искусств», которая 
проходила в залах Лувра. Работы художника экспонируются  
во  многих музеях России и за рубежом, в частных коллек-
циях Японии, Китая, Южной Кореи, Австралии, Чехослова-
кии, Польши, Германии, Франции, Голландии, Дании, Фин-
ляндии, Швеции, Норвегии, США.Жизненное кредо Кудрин-
ского – трезво смотреть на жизнь, совершенствовать свое 
профессиональное мастерство.

Мы еще раз поздравляем Валерия Иннокентьевича, же-
лаем творческих успехов и крепкого здоровья!

В гостях у мастера

Уважаемый Владимир Владимирович! 
В августе 2013 года исполняется два 

года, как фракцией КПРФ внесен в Госу-
дарственную думу проект федерально-
го закона «О внесении дополнений  в ста-
тью 2 и статью 20 Федерального закона «О 
ветеранах», который  приравнивает «де-
тей войны», граждан, родившихся в пери-
од с 22 июня 1928 года по 3 сентября 1945 
года, к  категории тружеников тыла. Часть 
граждан, подпадающих под этот закон, не 
имеет льгот и существует на пенсию в раз-

мере 5-6 тысяч рублей в месяц, в то время 
как жилищно-коммунальные платежи пре-
восходят размер пенсии. Рассмотрению 
этого закона всячески препятствует фрак-
ция партии «Единая Россия» и более двух 
лет не выносит его на рассмотрение даже 
комитета «О ветеранах».

Принимая во внимание тяжелейшее по-
ложение «детей войны», Центральный со-
вет общероссийской общественной ор-
ганизации «Дети войны» просит Вас рас-
смотреть вопрос о выделении из Фонда 

национального благосостояния средств на 
единовременную выплату к Дню Победы по-
колению «детей войны» в сумме 3 тысячи ру-
блей каждому.

Эта небольшая помощь людям военного 
поколения поможет решить им  текущие про-
блемы, связанные с утраченным здоровьем, и 
вселит уверенность, что государством они не 
брошены.

Николай АРЕФЬЕВ, 
председатель Всероссийской 

организации «Дети войны».
Открытое обращение 

к президенту  В. В. Путину 
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Расписание работы 
юридической службы крайкома КПРФ

Понед.

Вторник

Среда

Четверг

Пятница

Красноярск,
ул. Мичурина, 12

Красноярск,
ул. 60 лет Октября, 63

Березовка,
ул. Юности, 11б

Красноярск,
ул. Волгоградская, 
11а

Красноярск,
ул. Маерчака, 40

15.00 –17.00

15.00 –17.00

16.00 –18.00

17.00 –19.00

15.00 –17.00

Кировский РК

Свердловский РК

Березовский РК

Ленинский РК

Железнодор. РК

Тел. 8-908-221-25-64. Консультации - бесплатные

Как чёрт 
из табакерки

Днями как черт  из таба-
керки снова вынырнул из по-
литического небытия быв-
ший генсек и президент 
СССР М.  Горбачев. Неймет-
ся  Иуде на пенсии, и он вре-
мя от времени напоминает 
о себе. На этот раз Горба-
чев призвал  ни больше, ни 
меньше  провести в России 
новую перестройку. Мол, ту, 
что он начал, извратили и 
оборвали,  самое время по-
менять систему управления,  
реализовать новую страте-
гию. 

Диву даешься, слушая 
этого человека! Другой бы 
уже давно на первой же оси-
не повесился за предатель-
ство, развал СССР, страда-
ния миллионов людей. А у 
Горбачева хватает наглости 
поучать и советовать. Нет 
уж, хватит нам одной пере-
стройки, господин Мече-
ный. От той  еще не приш-
ли в себя. А новая оконча-
тельно развалит и уничто-
жит Россию. 

Вообще, у Меченого пе-
рестройка – навязчивая 
идея. Лет пять назад он 
огорчался, что перестрой-
ки нет в Америке, вызывался 
провести эту акцию. У аме-
риканцев хватило ума отка-
заться от услуг Горбачева.

Диктанты 
с душком 

В субботу, 6 апреля, в 
России и еще в 44 странах 
мира прошел так называе-
мый «тотальный диктант».  
Жители 150 городов РФ, 
включая Красноярск, про-
верили свои знания по рус-
скому языку. В нашем го-
роде около тысячи человек 
на пяти площадках приня-
ли участие в этом меропри-
ятии.  Дело, несомненно, хо-
рошее. Свой родной язык 
надо знать и любить. Но вот 
что странно. Текст для ны-
нешнего диктанта написала 
жительница Израиля писа-

тельница Дина Рубина. 
Что – в нашей стране сво-

их мастеров слова нет? По-
чему бы не использовать 
для диктанта тексты класси-
ков русской литературы или 
таких замечательных наших 
современных писателей, 
как, скажем,  В. Распутин, В. 
Белов, В. Лихоносов. Кста-
ти, это уже четвертый «то-
тальный диктант». 

И тексты трех из них гото-
вили А. Стругацкий, Д. Бы-
ков (Гельфанд), а теперь вот 
Рубина. Спасибо хоть, что не 
на иврите был диктант. Что ж 
мы так не уважаем свою ве-
ликую русскую литературу, а 
заодно и самих себя? 

Известная своим антисо-
ветизмом Д. Рубина и в дик-
танте, который, был посвя-
щен актуальной теме: хо-
рошим и плохим сторонам 
Интернета, осталась верна 
своему кредо, поставив на 

одну полку коммунизм и на-
цизм. Вопрос к Министер-
ству образования и науки 
РФ, организующему эту ак-
цию. На кого работаете, го-
спода?  

Не могут 
без вранья 

В прошлом номере газе-
ты мы порадовались, что  в 
ходе  публичного обсужде-
ния проекта павильона авто-
бусных остановок наиболь-
шее число голосов красно-
ярцев набрал  проект № 4,  и 
именно такие павильоны бу-
дут греть красотой и уютом 
души  пассажиров городско-
го транспорта. Но радость 
наша была преждевремен-
ной. Администрация Крас-
ноярска неожиданно объ-
явила победителем другой 
проект – типа того, что на 
остановке «Театр Пушкина» 
– продуваемый  ветрами, 
поливаемый дождями. Мол, 
именно за него проголосо-
вало большинство красно-
ярцев. Но это же бессовест-
ное вранье! Как в свое вре-
мя по проекту «Имя России», 
когда с гигантским отрывом 
шло имя И. В. Сталина, а по-
бедителем назвали не его. Я 
уж про выборы в Думу не го-
ворю – более чем достаточ-
но об этом сказано. Ну не 
может наша власть,  даже 
муниципальная, без вранья 
и  подтасовок! Нет, чтобы 
честно  объявить, что проект 
№ 4 обойдется дороже, по-
тому мэрия  выбрала проект 
похуже, но подешевле, чай 
не баре наши сограждане. И 
метро по той же причине не 
строится в Красноярске. Го-
сподам начальникам пробки 
в городе не мешают, они или 
в хоромах близ места рабо-
ты живут, или их в комфорт-
ных авто привозят и отвоз-
ят. А народ путь давится и 
тратит время в автобусах и 
трамваях. 

Сталина нет на наших за-

шему электролизнику КрАЗа 
золотую медаль «Герой тру-
да». Спасибо, мол, дорогой, 
что гробишь свое здоровье 
на моем заводе, помогаешь 
мне умножать миллиарды, 
которые я, отслюнив крохи в 
бюджет края,   отправляю на 
оффшоры. Диковато как-то 
это будет звучать, а? Но чем 
черт не шутит,  может,  и до 
такого доживем.

Он не взял! 
Диво дивное случилось 

днями в России. Московский 
сотрудник  ГИБДД отказался 
от взятки в сумме – внима-
ние! – 45 миллионов рублей, 
которые ему предложи-
ли дельцы за то, что он по-
ставит на учет 300 незакон-
но ввезенных в страну  им-
портных грузовиков. А гаиш-
ник не купился. Более того, 
он сообщил о предложении 
куда следует и помог задер-
жать взяткодателей. Слава, 
слава, еще раз слава чест-
ному гаишнику! Правда, это 
не рядовой инспектор, а вы-
сокопоставленный сотруд-
ник органов. МВД даже его 
фамилию от СМИ засекре-
тило. Так и подмывает спро-
сить: а был ли мальчик? 

Но не будем сомневать-
ся, поверим. Просто охота. 
На такие  деньжищи человек 
не клюнул! Оказался чест-
ным человеком. Нонсенс! В 
нынешние подлые и продаж-
ные времена это настоящий 
герой. Но имя его неизвест-
но, и это слегка смущает.

 Наноприбавка 
к нанопенсиям

С 1 апреля размер тру-
довой пенсии в РФ проин-
дексирован на 3,3 процен-
та. Во как расщедрилась фе-
деральная власть! Шикуйте, 
ветераны труда! И не гово-
рите, что Москва о вас не ду-
мает. А вот о том, что инфля-

ция в стране с начала года 
бурно рванула ввысь, власть 
помалкивает. Причем, ре-
альный рост цен для бедных 
слоев населения офици-
альная статистика занижа-
ет минимум в три раза. По-
дорожало  все – хлеб, овощи 
и фрукты, молоко, смета-
на, яйца… В итоге добавки к 
пенсиям  в феврале и апре-
ле сожрала инфляция. На 
тот же минимальный размер 
оплаты труда в апреле мож-
но купить на 20-25 процен-
тов меньше, чем в декабре 
п.г. Жалкие наноприбавки к 
пенсиям и величине МРОТ  
погоды  не делают. Власть 
просто дурит свой  терпели-
вый народ. Но ведь терпе-
ние его небезгранично. Ду-
мают ли об этом в Кремле? 
Сомнительно.

Новый архитектор – 
новые надежды 

В администрации Крас-
ноярска объявили о назна-
чении  нового архитектора 
краевого центра. Им стал 
А. Макаров, приехавший к 
нам из Иркутска с такой же 
должности. Судя по послуж-
ному списку, он немало сде-
лал для  города на Ангаре 
и, главное, хорошо порабо-
тал над сохранением памят-
ников деревянного зодче-
ства. А еще был решитель-
ным противником точечной 
застройки и новых сооруже-
ний  в историческом центре 
Иркутска. Последнее – ахил-
лесова пята Красноярска. 
Бетонные и стеклянные зда-
ния в центре города, близ 
памятников зодчества уро-
дуют наш город. Есть надеж-
да, что  с приходом нового 
архитектора этому строи-
тельному беспределу будет 
положен конец. 

Юрий НИКОТИН.


